
Quinta-feira, 8/5/2025 - Edição nº 14.598 - Ano 48 - R$ 4,00 @oparana hojenews

ANOS

Caminhada pró-anistia reúne multidão nas ruas de Brasília l 5

Reunião do Copom
eleva Selic em mais

0,5 e taxa básica 
agora é de 14,75%

l Economia 7

NOVA ALTA

Coluna OAB l  
5

Carbono: Renda 
sustentável para a
propriedade rural

Ratinho quer cada estado com sua lei penal
“Com uma medida simples, resolveríamos rapidamente a 
violência no Brasil. Eu proporia uma emenda à Constitui-
ção delegando aos estados a competência para elaborar 
sua própria legislação penal. A sociedade não aguenta 
mais ver bandido sendo tratado como anjinho. O cidadão 
de bem não pode continuar vivendo trancado em casa. 
É uma inversão da lógica. Os estados precisam ter auto-
nomia para endurecer as penas. Punição mais dura para 
criminosos significa, no fim do dia, tranquilidade para 
que as famílias brasileiras possam viver em liberdade.” 

A defesa foi feita pelo governador do Paraná e pré-can-
didato à Presidência da República, Ratinho Junior (PSD), 
durante palestra no Secovi-SP (Sindicato da Habitação). 
Segundo ele, essa seria uma das formas mais rápidas de 
resposta à criminalidade, pois permitiria punições mais 
severas. Atualmente, a Constituição Federal estabelece 
que a competência sobre o direito penal é privativa da 
União. Com a proposta, essa competência passaria a ser 
concorrente, como ocorre nas áreas de legislação ambien-
tal e programas habitacionais.  l Política 3

Bandeirada l  
8

 l Geral 2

LIBERTADORES
Internacional
pode garantir

classificação, hoje,
na Colômbia
l Esportes 9

PR-180
Projeto que amplia
rodovia entre Boa
Vista e Cascavel é
doado ao DER-PR

l Geral 2

CONCLAVE
‘Fumaça Preta’
no primeiro dia
de votação para
escolha do Papa

l Geral 12

O crédito de carbono é a revolução sustentável do agronegócio brasileiro. Surgiu a partir do Protocolo de Kyoto, 
em 1997, com o objetivo de mitigar os gases de efeito estufa, responsáveis por problemas ambientais e mu-
danças climáticas em todo o planeta. No entanto, esse mercado ainda é pouco conhecido e gera muitas dúvidas 
entre os produtores rurais do Oeste paranaense. Prova disso foi expressiva presença no encontro realizado nesta 
semana na SRO (Sociedade Rural do Oeste do Paraná). Os produtores ouviram o especialista em crédito de carbo-
no da Ecco Natture Ambiental, Rodrigo Faraco, que buscou esclarecer dúvidas e apresentar os próximos passos 
dessa lucrativa atividade no Brasil.  l Paraná Rural 1
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Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

ROSA BARBOSA (94)
ARY DOMINGOS DALACOSTA (63)
ANTONIO VERONESE (94)
INES BATISTA VALLIN (49)
CLAUDOMIRO JOSE PIRES  (69)
JOAO FRANCO FILHO (84)

Projeto de ampliação da PR-180 
entre Cascavel e Boa Vista da 
Aparecida é doado ao DER-PR
Cascavel – Um passo deci-
sivo foi dado para viabilizar 
a ampliação da PR-180 entre 
Cascavel e Boa Vista da Apa-
recida. Moradores e produto-
res rurais das regiões lindei-
ras doaram ao Departamento 
de Estradas de Rodagem do 
Paraná (DER-PR) o projeto 
executivo que contempla a 
modernização e ampliação 
da rodovia. A formalização da 
entrega ocorreu nesta semana, 
com participação dos pre-
feitos Renato Silva (Casca-
vel) e Eduardo Henrichs (Boa 
Vista), além do 1º secretário da 
Assembleia Legislativa, depu-
tado estadual Gugu Bueno.

O projeto técnico prevê a 
implantação de terceiras faixas 
nos trechos com maiores acli-
ves, alargamento da pista, exe-
cução de acostamentos em toda 
a extensão e melhorias nas con-
dições de segurança viária para 
motoristas, ciclistas e pedestres. 
A proposta também visa atender 
à crescente demanda logística 
da região e fomentar o turismo 
local, especialmente em Boa 
Vista da Aparecida.

Lindolfo Rui é empossado como presidente 
da Junta de Serviço Militar de Itaipulândia
Itaipulândia – O prefeito de 
Itaipulândia, Lindolfo Rui, foi 
oficialmente empossado na ter-
ça-feira (6) como presidente da 
Junta de Serviço Militar do muni-
cípio. A cerimônia, realizada no 
auditório do Paço Municipal 
Tancredo Neves, contou com a 
presença de autoridades civis e 
militares, reforçando a impor-
tância do compromisso cívico 
com a nação.  A posse foi con-
duzida por representantes do 
Exército Brasileiro, por meio do 
Posto de Recrutamento e Mobi-
lização da 5ª Militar e 15ª Bri-
gada de Infantaria Mecanizada, 

Estatísticas
A PR-180 tem histórico crítico 
de acidentes, segundo dados 
oficiais. De acordo com levan-
tamento da Polícia Rodoviária 
Estadual (PRE), o trecho entre 
Cascavel e Boa Vista da Apa-
recida registrou 130 acidentes 
entre 2021 e abril de 2025. 
Desse total:
• 17 mortes foram confirma-
das no local dos acidentes
• 2 pessoas morreram 
posteriormente

Acidentes por ano
• 2021: 37 
• 2022: 31
• 2023: 28
• 2024: 25
• 2025: 9 (até abril)

A ausência de acostamen-
tos, faixa estreita e falta de 
terceiras faixas em trechos 
críticos têm sido fatores agra-
vantes para a insegurança no 
tráfego da PR-180.

Com a conclusão do pro-
jeto, o próximo passo será tra-
balhar junto ao governador 
Ratinho Junior para garantir 
recursos para execução da 
obra, que deverá ocorrer por 
meio do Regime Diferenciado 
de Contratações Integradas 
(RDCi). O modelo acelera o 
processo licitatório, permi-
tindo que projeto e obra sejam 
contratados em conjunto, com 
mais eficiência e agilidade.

OBRIGATORIEDADE 
ACOSTAMENTOS

O deputado Gugu Bueno, 
em parceria com o deputado 
Evandro Araújo, é autor do 
Projeto de Lei nº 993/2023, que 
torna obrigatória a inclusão 
de acostamentos em todas as 
novas rodovias estaduais cons-
truídas no Paraná. A proposta 
está em tramitação na Assem-
bleia Legislativa e já recebeu 

parecer favorável na Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ).

O texto segue agora para 
análise em outras comissões e 
deve entrar em votação no ple-
nário nas próximas semanas. A 
medida visa garantir mais segu-
rança nas estradas paranaenses 
e evitar tragédias como as regis-
tradas em trechos críticos como 
o da PR-180.

seguindo os protocolos esta-
belecidos pelo Ministério da 
Defesa. Ao assumir a presidência 
da Junta, o prefeito passa a ser 
o responsável pela supervisão 
das atividades relacionadas ao 
alistamento militar obrigatório 
dos jovens itaipulandienses. 

FOLHETINS
Nos séculos 12 e 13 o uso de 
sobrenomes ainda não estava 
estabelecido, por isso Josés, 
Marias etc. se diferenciavam por 
apelidos e nomes compostos 
ou lugares de nascimento.  - 
Bom-Bons com cocaína, Loira 
Fantasma, gemidos no cemitério, 
Vampiros que picam a jugular 
e outras sandices não passam 
de lendas urbanas, assim como 
cintos de castidade que também 
não passaram de lendas. Certas 
mentiras se tornam históricas 
e indestrutíveis, como a sobre 
Nero, enganação histórica que 
tenta convencer que Ele assistiu 
ao incêndio de Roma tocando 
lira, quando, na verdade, nem em 
Roma se encontrava. (estava em 
Ancio – praia – a 60 quilômetros) 

Patético: Ontem, quarta-feira, 
faltou dinheiro nos Caixas-
Eletrônicos  de Cascavel, na 
hora do almoço. Vários foram 
tentados...em vão. A grita foi geral. 
Pessoas deveras prejudicadas 
em torno de suas necessidades 
passaram a destratar o 
sistema e com justíssima razão. 
Xingamentos gerais. O que mais 
falta acontecer contra nossa 
sociedade? Não se respeita 
mais nada e mais ninguém. 

LEMBRANÇAS
Sergio Faraco, escritor gaúcho, ganhou bolsa na Rússia em 1963. 

O radio no quarto ele destruiu. O comunismo, que ele disse que 
adorava, aplicou-lhe três meses em hospital psiquiátrico. Vem 

de Stalin, decomposto e abjeto líder da revolução Russa, a ideia 
de que o comunismo só seria vitorioso se os revolucionários se 

livrassem, sem sentimentalismo, de uma parte da população – o 
que hoje chamamos de genocídio. Lenin, com o apoio de Trotski, 

inaugurou o costume de exigir cotas de mortos por região, o 
que depois Stalin aprimoraria. Isso mesmo, cotas de metas de 
mortes, “coisa” do comunismo que Lula, Flavio Dino e outros 
seus semelhantes se declaram amantes. Cuidado com eles.
Mao Tse Tung mandou eliminar pardais, pois segundo ele, 

dizimavam as lavouras. Determinou à população a bater latas 
24 horas. Eliminados os pardais, mortos pela fome, as pragas de 
insetos fizeram a festa. O imbecil teve que importar os pássaros, 
para repô-los nas lavouras da sua ditadura chinesa. E o fez até 

do Brasil. Stalin mandou “rachar a cabeça” de Trotski – seu então 
companheiro e Amigo – Muy Amigo -– com uma machadinha. A missão 

foi cumprida no México, para onde Trotski fugiu na tentativa, sem 
êxito, de escapar da sentença. Historiadores escrevem afirmando 

que a esposa daquele ser diabólico (Stalin) uma das mais fiéis 
essências do rei do Inferno junto à humanidade, teria se suicidado. 
A história do comunismo geral, que Lula e Dino afirmam estarem 

apaixonados - tenta desviar a realidade que não foi outra se 
não a “verdade verdadeira” que conta que foi ela assassinada. 

E por Stalin. Pelo marido sórdido e desprezível. Assim é que, 
cuidem-se se conseguirem prosperar aqueles que se dizem 

embriagados pelo comunismo. Há gente dessa vocação que é 
capaz de muita coisa brutal, até horripilante, mas não esquecer 

que junta-se a ela quem é capaz de tudo. Até de vender a própria 
mãe... e o pior... Há os que vendem a própria mãe, mas não 

entregam. O comunismo não só a vende... como entrega. 

GRIFE 
Nada beneficiou tanto os pobres quanto o capitalismo, tanto 
que ensejou Millor a dizer e deixar escrito: O comunismo é 
uma espécie de alfaiate que quando a roupa não fica boa faz 
alterações no cliente.  

MESA DE BAR 
Duas velhas máximas sendo corrigidas:  

– É dando ... que se engravida. 
-   Quem dá aos pobres... paga o motel.  
– Garçom... Mais uma gelada, por favor

Parece que, definitivamente, 
os brasileiros passaram a ser 
apenas “pagadores de conta”.  

Ex-condenado e ex-prefeito de 
Cascavel, atualmente como 
Secretário Estadual, aparecendo 
bastante na internet. Seria isso 
promoção pessoal?? Espaço 
à disposição para resposta. E 
dando a idéia de  eterno político 
profissional, aparece até de Roda 
Gigante em parque de diversões, 
acenando prá todos, lá de cima. 
Está na Rede. Um vivente, aqui 
debaixo, gritou prá Ele lá em cima: 
- Ei...E as provas contra as 
acusações do Rogério Roman !!??  
Silêncio no espaço. Talvez, nem 
berrando sequer tenha éco. 
Morro e não vejo tudo. 
Cristo não vem mais.   

Gleisi Ho«mann – apontada 
por muitos como “dona do 
PT” - ainda não veio a público 
tentar explicar o rombo de 
bilhões no qual está envolvido 
principalmente o irmão do Lula, 
por sua vez, o “Gran-Mestre de 
certas coisas” naquele partido.  

868 pedidos de suspensão de 
Alexandre de Morais. E anote aí: 
Nem assim será julgado. No Brasil 
até a maioria passou a ser relativa.  
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editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 

Cenário I
No primeiro cenário, Moro 
aparece com 36,6% das 
intenções de voto, seguido 
do deputado estadual 
Requião Filho com 12,2%. 
O terceiro colocado é Rafael 
Greca, atual Secretário de 
Desenvolvimento Sustentá-
vel do Paraná, com 11,0%. 
Na sequência estão Cida 
Borghetti (PP), com 4,2%, 
Ênio Verri (PT), com 3,7%, e 
Guto Silva (PSD), com 3,3%. 
Indecisos somam 18,8%, e 
brancos e nulos, com 10%.

Cenário II
No segundo cenário, Moro 
aparece com 33,4% dos 
votos. Na sequência, 
Rafael Greca, Requião Filho 
e o deputado estadual 
Alexandre Curi aparecem 
tecnicamente empatados 
(12,1%, 11,9% e 10,2%, 
respectivamente). Comple-
tam o segundo cenário da 
pesquisa o vice-prefeito 
de Curitiba, Paulo Martins, 
com 8,1%, e Ênio Verri, com 
4,6%. Indecisos somam 
12,9%, e brancos e nulos 
somam 6,7%.

Ratinho lidera
A Neokemp divulgou tam-
bém um cenário de intenção 
de voto para o cargo de 
Presidente da República 
envolvendo eleitores do 
Paraná. Na pesquisa, o 
governador Ratinho Junior 
(PSD) aparece como favorito 
entre os eleitores paranaen-
ses. Ratinho Júnior lidera 
as intenções de voto com 
35,5%, seguido de Tarcísio 
de Freitas, com 21,0%. 
Lula aparece em terceiro 
colocado, com 20,4%. 
Completam o cenário Ciro 
Gomes, com 3,9%, Romeu 
Zema, com 2,3%, e Ronaldo 
Caiado, com 0,5%.

MDB e 
Republicanos
Os presidentes do 
MDB, Baleia Rossi, e do 

Ratinho Junior defende 
que cada estado tenha 
sua própria lei penal

Curitiba - Pré-candidato a pre-
sidente da República, o gover-
nador do Paraná, Ratinho 
Junior (PSD), defendeu, em 
palestra no Secovi-SP (Sindi-
cato Patronal do Setor Imobi-
liário), que cada estado tenha 
autoridade para fazer sua pró-
pria legislação penal, como 
forma de resolver a questão 
da violência no país. Segundo 
ele, é uma das formas mais 
rápidas de resposta aos ban-
didos porque garante punições 
mais severas.

O governador do Paraná afir-
mou que a proposta envolve 
uma emenda constitucional que 
permitiria a delegação sobre a 
legislação penal aos estados. 
Atualmente a Constituição Fede-
ral afirma que a competência 
sobre direito penal é privativa da 
União e com a medida ela passa-
ria a ser concorrente, como nas 
questões de legislação ambien-
tal e programas habitacionais.

Com essa competência 
concorrente, a União pode-
ria tipificar as normas gerais 
e os estados poderiam traba-
lhar em cima das particulari-
dades e criar as suas próprias 

Investigada em “esquema milionário”,  
empresa está em Cascavel desde 2011
Cascavel – O Gaeco (Grupo de 
Atuação Especial de Combate ao 
Crime Organizado) do Ministério 
Público do Paraná que investiga 
indícios de fraudes em licitações 
e favorecimento, envolvendo 
serviços de radiologia no Huop 
(Hospital Universitário do Oeste 
do Paraná), desencadeou a Ope-
ração Raio-X e cumpriu nove 
mandados de busca e apreen-
são em endereços de Cascavel, 
Quedas do Iguaçu, Cafelândia e 
Maringá. 

Autorizadas pela 4ª Vara Cri-
minal de Cascavel, as diligências 
visaram a coleta de documen-
tos, mídias e equipamentos ele-
trônicos que poderão compro-
var supostas irregularidades em 
processos licitatórios ao longo 
da última década. Segundo o 
MPPR, durante as buscas, um 
indivíduo foi preso em flagrante 
por porte ilegal de arma de 
fogo; ele é membro de uma das 
empresas investigadas. “Nosso 
objetivo é reunir provas consis-
tentes para embasar a denún-
cia contra todos os envolvidos”, 

Huop se manifesta
Em nota, o HUOP afirmou que “mantém o compromisso com a transparência 

ao colaborar com a entrega das documentações necessárias solicitadas pelas 
autoridades”. Segundo o hospital, “toda manifestação sobre o caso será feita 
ao Poder Judiciário”.

penalizações. Nesse sentido, 
um estado poderia transfor-
mar um roubo de celular em 
uma qualificadora, por exem-
plo, projetando o impacto que 
isso tem na vida das pessoas, 
uma vez que ele reúne aplica-
tivos de banco e de saúde, sem 
precisar passar por aprovação 
e discussão federal.

“Com uma medida simples 
resolvemos rapidamente a vio-
lência no Brasil. Eu faria uma 
emenda na Constituição dele-
gando aos estados a compe-
tência para fazer a sua legislação 
penal. A sociedade não aguenta 
mais ver bandido ser tratado 
como anjinho. O cidadão de 
bem não pode mais viver tran-
cado em casa. É uma inversão 
da lógica. Estados precisam ter 
autonomia para endurecer as 
penas. Punição mais dura para 
criminoso significa, no final do 
dia, tranquilidade para as famí-
lias brasileiras viverem em liber-
dade”, afirmou.

Ele também disse que a pro-
posta teria amplo apoio entre 
os diversos segmentos da socie-
dade. “Eu tenho certeza que se 
eu mandar um projeto para a 

Assembleia do Paraná falando 
que um criminoso que matou 
um trabalhador vai ficar 40 
anos preso, ela aprova. A mesma 
coisa com casos de feminicídio, 
falando que um homem que 
mata a mulher tem que ficar 30 
anos na cadeia, ela aprova. Não 
é possível um assassino pegar 
pouco tempo de cadeia e logo 
ser solto”, complementou Rati-
nho Junior.

O governador do Paraná 
recebeu a ideia de juristas e 
apoia a iniciativa. Segundo 
ele, é uma forma de ser mais 
veloz e preciso na resposta 
aos criminosos. “O crime 
organizado e a dinâmica do 
crime mudam muito rápido. 
Se não tem a decisão da puni-
ção rápida, regional, ficaremos 
discutindo teses que não resol-
vem a situação na prática. E os 
crimes são diferentes regional-
mente, alguns lugares sofrem 
mais ou menos com algumas 
situações que poderiam ter 
respostas mais severas. O 
problema do Brasil não tá na 
prisão, as polícias trabalham e 
prendem, mas na punição, que 
é branda”, acrescentou.

afirmou a promotora Juliana 
Vanessa Stofela da Costa.

De acordo com a promo-
tora, as apurações começa-
ram a partir de denúncia que 
apontava atuação coordenada 
entre pessoas físicas e jurídicas. 
Conforme ela, a empresa de 
radiologia investigada presta 
serviços ao hospital desde 
2011, tendo vencido duas lici-
tações anteriores. Um certame 
de 2024 foi cancelado devido a 
indícios de irregularidade, mas 
“o último pregão que está em 
andamento tem valor de mais 
de R$ 7 milhões” – reforçando 
suspeitas de direcionamento. 
“A notícia que chegou para nós 
é que ele receberia uma deter-
minada quantia logo após a 
empresa receber do Hospital 
Universitário pelos serviços 
prestados”, afirmou.

MODUS OPERANDI
Segundo a promotora, o 

servidor investigado, na con-
dição de coordenador do 
Centro de Imagens, teria ela-
borado editais com requisi-
tos sob medida para que ape-
nas a empresa contratada se 
habilitasse. “Então existe um 
direcionamento: ele participa-
ria disso, solicitava a contrata-
ção de determinados serviços, 
auxiliaria o técnico responsável 
por isso. Haveria uma exigência 
de requisitos que apenas uma 
determinada empresa preen-
cheria”, detalha a promotora.

Mandados cumpridos em 
outras cidades também mira-
ram empresas que participa-
ram de licitações nos anos de 
2013 e 2019, além daquelas 
com contratos vigentes para 
manutenção de equipamentos. 

Corrida eleitoral
O Instituto Neokemp telecomunicações, divulgou um levan-
tamento sobre o cenário eleitoral do Paraná em 2026. A 

pesquisa aponta, em dois cenários, o senador Sérgio Moro 
(União Brasil) como favorito para assumir o Governo do 

Paraná a partir de 2027. Moro apresenta uma boa vanta-
gem em relação aos demais colocados, como Rafael Greca 
(PSD), Alexandre Curi (PSD) e Requião Filho (sem partido).

Governador do Oeste
O governador do Paraná Ratinho Junior cumpre agenda em 
Assis Chateaubriand, nesta quinta-feira (8). O governador 
participa da entrega 371 casas dentro do programa Casa 

Fácil Paraná. No mesmo evento, o governador entrega 
obras de ampliação da rede de coleta e da Estação de 

Tratamento de Esgoto, fruto de um investimento de R$ 65 
milhões da Sanepar.

Republicanos, Marcos 
Pereira avançaram nas 
conversas sobre a possibili-
dade de formar uma federa-
ção partidária entre as duas 
siglas. O movimento ganhou 
força depois que o União 
Brasil e o PP anunciaram a 
federação. A ideia é “equili-
brar o jogo”. Se a federação 
se consolidar, reunirá 88 
deputados federais e 15 
senadores. Na federação, 
os partidos devem manter-
-se unidos por 4 anos. 

Mais deputados
Com a aprovação na 
Câmara dos Deputados do 
projeto de lei complemen-
tar que amplia o número 
de deputados federais, o 
Estado do Paraná poderá 
ter mais um deputado 
federal e também mais um 
estadual. Assim, a bancada 
federal passaria dos atuais 
30 parlamentares para 31. 
Na Alep, o número de cadei-
ras passaria de 54 para 55. 
O texto ainda será anali-
sado pelo Senado Federal e 
se aprovado, o número de 
deputados federais passará 
dos atuais 513 para 531 
a partir das eleições de 
2026. O impacto da medida 
é de cerca de R$ 64,6 
milhões por ano.

Expulso do MBL
O MBL (Movimento Brasil 
Livre) anunciou a expulsão 
do vereador de Curitiba João 
Bettega (União Brasil) dos 
quadros do movimento. A 
decisão marca a primeira 
expulsão pública de um 
parlamentar com mandato 
vinculado ao grupo. A 
medida foi acompanhada 
da exoneração coletiva de 
todos os assessores e 
estagiários do gabinete de 
Bettega na Câmara de Curi-
tiba. Segundo o movimento, 
o mandato foi prejudicado 
por atitudes consideradas 
individualistas, improduti-
vas e incompatíveis com os 
valores do MBL.
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Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e 
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Maio Amarelo: Campanha
sobre uso seguro das passarelas 

pelos pedestres e ciclistas
Cascavel – A segurança no 
trânsito é uma responsabili-
dade compartilhada e começa 
com atitudes conscientes no 
dia a dia. Atenta a isso, na 
manhã de hoje (7), a Transitar 
realizou, dentro da programa-
ção da Campanha Maio Ama-
relo, a ação educativa voltada 
à conscientização dos pedes-
tres na passarela da BR-277, na 
altura bairro Santa Felicidade. 
A iniciativa denominada “Café 
na Passarela” teve como obje-
tivo principal reforçar o uso 
correto da estrutura como 
medida de proteção à vida, 
especialmente em rodovias. 

Durante a ação, a coordena-
dora de Educação no Trânsito, 
Luciane de Moura destacou 
o bom comportamento dos 
pedestres. “Todas as pessoas 
utilizaram a passarela, inclu-
sive quem estava de bicicleta. 
O nosso objetivo foi alcançado 

PCPR cumpre 14 ordens judiciais em 
operação contra o tráfico de drogas
Cascavel – A Polícia Civil do 
Paraná (PCPR) deflagrou nesta 
quarta-feira (7) uma operação 
de repressão qualificada ao 
tráfico de drogas em Casca-
vel, no Oeste do Estado. Com 
apoio da Polícia Militar (PMPR), 
da Polícia Penal (PPPR) e 
da Secretaria de Segurança 
Pública Municipal, 14 man-
dados de busca e apreensão 
estão sendo cumpridos em 
diversos pontos da cidade.

e percebemos que a população 
está mais consciente da neces-
sidade de usar esses espaços”, 
pontua.

Além do uso da passarela, 
alguns pedestres aproveitaram 
para reivindicar a instalação de 
novas estruturas semelhantes 
em outros pontos da cidade. A 
coordenadora esclareceu que 

os pedidos podem ser enca-
minhados ao DNIT (Departa-
mento Nacional de Infraestru-
tura de Transportes) e ao DER 
(Departamento de Estradas de 
Rodagem), mas alertou, “para 
que possamos cobrar mais 
passarelas, é necessário que 
as existentes sejam utilizadas 
efetivamente”, reforça. 

 S
E

C
O

M

As ordens judiciais são 
executadas em endereços nos 
bairros Santa Cruz, Interlagos, 
Floresta, Periolo, Santa Felici-
dade e 14 de Novembro. Elas 
são decorrentes de uma inves-
tigação da PCPR que identifi-
cou os locais como pontos 
recorrentes de comercialização 
e armazenamento de drogas.

As operações de repressão 
qualificada são oriundas de 
investigações mais apuradas, 

que envolvem técnicas espe-
cializadas e intenso trabalho 
de investigação. São ações 
que têm como foco a deses-
truturação de organizações cri-
minosas. “Além da repressão 
direta, a ação busca desarticu-
lar redes criminosas, ampliar 
a presença do Estado em 
áreas vulneráveis e restabele-
cer a sensação de segurança”, 
afirma o delegado Ian Lasalvia 
Baptista de Leão.

Terminal Sul terá nova forma de acesso 
 Em razão da revitalização 

da Rua Rio da Paz e imedia-
ções, o Terminal de Trans-
bordo Sul de Cascavel terá 
nova forma de acesso a partir 
desta quinta-feira (8). 

Para que os trabalhos sejam 
executados, o trânsito tempo-
rariamente sofrerá ajustes. 
Todas as linhas que atendem 
ao terminal serão afetadas. 
Isso porque todos os ônibus 
serão redirecionados em uma 
única plataforma, sem parada 
específica para cada linha. Os 
veículos serão posicionados 
por ordem de chegada concen-
trados na plataforma paralela 
à Rua Anita Garibaldi. Provi-
soriamente, todos os ônibus 
acessarão o terminal pela Rua 
Rio da Paz e sairão pela Rua 
Rubens Lopes.  A mudança 

Universitário 
Os trechos que serão 
revitalizados são: 

- Rua Rio da Paz - Entre Av. Carlos 
Gomes e Rua Marcia Cristina Galvão 
do Nascimento.
- Rua Rubens Lopes - Entre Av. Car-
los Gomes e Rua do Pintor.  
- Rua do Pintor - Entre Rua Rio da 
Paz e Rua Rubens Lopes.

seguirá por tempo indetermi-
nado, até a conclusão de tra-
balhos no trecho. 

Dúvidas também podem 
ser esclarecidas pela Canal 
de Comunicação do Trans-
porte, que atende em horário 
comercial por aplicativo de 
mensagem no número (45) 
99119-9478.

REVITALIZAÇÃO
A obra na ordem de R$ 4 

milhões no bairro Uni-
versitário prevê a pavi-
mentação asfáltica em 
CBUQ de 13.913,12 m2, 
com serviços de ter-
raplanagem, drena-
gem, sinalização de 
trânsito, iluminação 
pública e entre outros.  

Queijos do Paraná
A segunda edição do 
Prêmio Queijos do Paraná, 
que acontece nos dias 29 
e 30 de maio no Museu 
Oscar Niemeyer, já bateu 
recorde com 515 queijos 
inscritos. O evento celebra 
a excelência da produ-
ção queijeira do estado, 
com apoio do IDR-Paraná 
e outras instituições. O 
Paraná é o segundo maior 
produtor de leite do Brasil, 
com destaque crescente 
no setor de queijos.

Cursinho popular
A UEPG abriu inscrições 
para seu Cursinho Popu-
lar, gratuito e voltado 
a estudantes da rede 
pública em vulnerabilidade 
social. As aulas começam 
em 2 de junho e prepa-
ram para vestibulares 
e o PSS. O projeto tam-
bém oferece experiência 
docente a licenciandos da 
universidade.

Descentralização 
penal
O governador Ratinho 
Júnior propôs, em palestra 
no Secovi-SP, que os esta-
dos tenham autonomia 
para criar suas próprias 
leis penais. A medida exi-
giria uma emenda constitu-
cional, transferindo parte 
da competência penal da 
União para os estados. 
Segundo ele, isso permiti-
ria punições mais duras e 
respostas mais rápidas à 
criminalidade.

Descentralização 
penal II
Ratinho Júnior afirmou que 
a descentralização penal 
teria apoio da sociedade 
e do legislativo estadual. 
Como exemplo, citou 
penas mais severas para 
crimes como feminicídio 
e roubo de celular. Para o 
governador, o problema do 
Brasil não está na prisão, 
mas na punição branda 

Oscar do Turismo
As Cataratas do Iguaçu estão entre os finalistas do 

World Travel Awards 2025, concorrendo ao título de Prin-
cipal Atrativo Turístico da América do Sul. A Maravilha 

Mundial da Natureza disputa com destinos como Machu 
Picchu e o Cristo Redentor. O prêmio é considerado o 

“Oscar do Turismo Mundial”.

aos criminosos.

Expoingá 2025
O Governo do Paraná 
participa da Expoingá 
2025, em Maringá, com 
ações voltadas à inova-
ção, sustentabilidade e 
segurança no campo. A 
feira acontece de 8 a 18 
de maio e espera mais 
de 500 mil visitantes. O 
evento destaca o tema 
“O Agro Conecta”, promo-
vendo o fortalecimento do 
agronegócio.

Expoingá 2025 II
Entre as atrações do 
governo na Expoingá estão 
a Fazendinha, projetos da 
Sanepar, Copel, Adapar e 
universidades estaduais. 
Também serão apresenta-
dos programas de educa-
ção, turismo e tecnologia. 
A participação reforça a 
integração entre campo 
e cidade e incentiva o 
desenvolvimento rural 
sustentável.

Mais cadeiras
A Câmara aprovou projeto 
que amplia para 531 o 
número de deputados 
federais a partir de 2027. 
O texto evita a perda de 
cadeiras de estados, 
como o Nordeste, e será 
analisado pelo Senado. 
A mudança responde 
a decisão do STF e ao 
crescimento populacional 
registrado pelo Censo.

E no Paraná?
Com a aprovação da 
nova lei complementar 
que amplia o número de 
parlamentares, o Paraná 
poderá ganhar uma vaga 
adicional tanto na Câmara 
dos Deputados quanto na 
Assembleia Legislativa. 
Com isso, a bancada 
federal do estado passaria 
de 30 para 31 deputados, 
enquanto o número de 
cadeiras na Assembleia 
Legislativa aumentaria de 
54 para 55.
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  CEO do Rock in Rio vai 
lançar dia 10 de junho
o Conexão Acic 2025

Cascavel - Inspirado no Woods-
tock de 1969, o Rock in Rio 
comemorou em 2024 seus 40 
anos de história se consolidando 
como um dos maiores e mais 
icônicos festivais de música da 
história. É sobre essa trajetória 
de sucesso e suas experiências 
que falará em Cascavel, no dia 
10 de junho, o CEO do Rock in 
Rio Luis Justo, que virá à cidade 
a convite da Acic para o lança-
mento oficial do ciclo de pales-
tras Conexão Acic 2025.

Com o tema Bem-vindo à era 
da diferenciação pela experiên-
cia, Luis Justo contará passa-
gens, desafios e conquistas que 
fazem do Rock in Rio um evento 
admirado não apenas no Brasil, 
mas no mundo todo, inclusive 
com edições realizadas no exte-
rior. “Tive a oportunidade de, 
em um evento do Sebrae, assis-
tir à palestra do Luis e posso 
garantir que as informações que 
ele compartilha são incríveis”, 
comenta o presidente da Acic, 
Siro Canabarro.

SONHO
Realizar o Rock in Rio era um 

dos grandes sonhos do empre-
sário Roberto Medina que, em 

Fiep promove jantar e nova edição
do Fórum da Indústria em Cascavel

A Federação das Indústrias 
do Estado do Paraná vai reali-
zar dois eventos importantes 
nos próximos dias em Cascavel. 
É sobre isso que falaram durante 
a reunião de diretoria da Acic,  
ontem (7), Gilberto Bordin e 
Rafael Amaral, da Fiep.

O jantar em homenagem 
ao Dia da Indústria será oficial-
mente realizado no dia 22 de 
maio, com início às 19h30, no 
salão social do Tuiuti Esporte 
Clube. Rafael informou que três 
empresários vão ser homena-
geados no evento: Vilson Basso 
e Miguel Moreira (em vida) e 
Julio Mariga (in memorian)

O presidente da Acic, Siro 
Canabarro, garantiu que dire-
tores da associação comercial 
vão prestigiar o jantar, que valo-
riza um segmento indispensável 

para o crescimento de Cascavel 
e da região. Líderes dos mais 
diferentes setores produtivos 
locais e regionais vão estar 
presentes em evento que já se 
transforma em tradição.

FÓRUM
A próxima edição do Fórum 

Regional da Indústria, em Cas-
cavel, está agendada para 6 
de junho com início às 8h, no 
Auditório Cascavel. O coorde-
nador regional, Rafael Amaral, 
informou que o encontro abrirá 
espaço para que a Fiep apre-
sente levantamentos já reali-
zados das áreas consideradas 
importantes pelos líderes que 
participaram da edição inaugu-
ral do encontro, no ano passado.

Os principais apontamen-
tos, na época, foram pela 

necessidade de melhorias nas 
áreas de infraestrutura, empre-
gabilidade e energia. Além dos 
levantamentos já realizados, 
serão compartilhadas também 
informações sobre o que já se 
conseguiu e as definições para 
os próximos passos.

Um dos aspectos que serão 
trabalhados, conforme Rafael, 
é quanto à pactuação de priori-
dades, a fim de que os trabalhos 
aconteçam de forma ainda mais 
ordenada e assertiva. O presi-
dente Siro disse que uma das 
demandas urgentes do muni-
cípio são investimentos, por 
parte da Copel, na implantação 
de duas novas subestações de 
energia para evitar quedas fre-
quentes no abastecimento que 
têm gerado prejuízos em regiões 
da cidade.

1985, escalou nomes lendários 
da cena musical brasileira e 
mundial para subir ao palco de 
um evento que se transformaria 
em uma espécie de ambiente 
sagrado para compositores e 
instrumentistas das mais dife-
rentes vertentes do rock e do 
pop. Pelo palco do festival pas-
saram nomes de grande magni-
tude como Queen, Iron Maiden, 
AC/DC, Ozzy Osbourne, Guns N’ 
Roses, Nirvana, Foo Fighters, 
Led Zeppelin, Pink Floyd e Def 
Leppard.

A primeira edição atraiu 
público superior a 1,4 milhão 
de pessoas, colocando o Brasil 
na rota dos grandes festivais e 
shows internacionais. Além do 

Rio, o festival foi levado para 
Portugal (Lisboa), Espanha 
(Madrid) e até mesmo para os 
Estados Unidos (Las Vegas). 

A PALESTRA
A palestra com o CEO do 

Rock in Rio, que também é 
influencer e autor de livros de 
sucesso sobre liderança, terá 
início, pontualmente, às 20h, 
no salão social do Tuiuti Esporte 
Clube. O evento é exclusivo para 
associados da Acic – a expecta-
tiva é que 1,5 mil pessoas parti-
cipem. As inscrições são gratui-
tas no site www.acicvel.com.br . 
São dois ingressos gratuitos por 
CNPJ. Convite adicional custa 
R$ 100.

Luis Justo, 
influencer, 
escritor e CEO do 
Rock in Rio

B I L L B O AR D  B R AS I L

CONGRESSO DE MEDIAÇÃO

O II Congresso Paranaense de Mediação foi um sucesso! 
Realizado na sede da OAB Cascavel, o evento reuniu 

grandes nomes da mediação e do Direito em dois dias de 
intensa programação. Com palestras, painéis técnicos e 
debates, o evento promoveu reflexões sobre a mediação 
como instrumento efetivo na resolução de conflitos. Advo-

gados, estudantes e especialistas participaram ativamente 
das discussões, fortalecendo o compromisso com a cons-

trução de uma cultura de paz no ambiente jurídico.

JUSTIÇA DO 
TRABALHO 
A OAB Cascavel participou 
da Mobilização Nacional 
em Defesa da Competência 
da Justiça do Trabalho na 
quarta-feira (7), em frente 
ao Fórum Trabalhista de 
Cascavel, destacando a 
importância da preservação 
da competência ampliada 
pela Emenda Constitucio-
nal 45/2004. Com essa 
mudança, a Justiça do 
Trabalho passou a julgar 
todas as ações oriundas de 
relações de trabalho, e não 
apenas aquelas com vínculo 
formal. A mobilização acon-
teceu diante da suspensão 
de processos que colocam 
essa competência em risco.

PROJETO DE 
MENTORIA
A Comissão da Advocacia 
Iniciante retomou o Pro-
jeto de Mentoria com um 
encontro especial no dia 24 

de abril. O evento contou 
com palestras dos advo-
gados Luciano Katarinhuk 
e Helio Ideriha Junior, que 
compartilharam experiên-
cias sobre os desafios e 
caminhos da advocacia no 
início da carreira. A inicia-
tiva reforça o compromisso 
da OAB em apoiar os jovens 
profissionais com conheci-
mento e incentivo à prática 
qualificada.

PIZZA SOLIDÁRIA 
A OAB Cascavel é parceira 
da promoção de pizzas em 
prol do CEMIC, que acon-
tece no dia 24 de maio. 
Com R$50, é possível 
adquirir uma pizza (cala-
bresa ou lombo/milho e 
bacon) e contribuir com o 
atendimento a mais de 180 
crianças e adolescentes em 
situação de vulnerabilidade. 
A retirada será na Rua 
Maceió, 118, e os ingres-
sos podem ser adquiridos 
com o Dr. Hilário Orlandi. 

MAIO LARANJA 
Maio Laranja é um 
chamado à proteção da 
infância e da adolescên-
cia, e a OAB Cascavel 
reforça seu compro-
misso com essa causa. 
Durante o mês, serão 
divulgados conteúdos 
e orientações jurídicas 
para prevenir e combater 
a violência contra crian-
ças e adolescentes. A 
advocacia e a sociedade 
são convidadas a somar 
forças nessa luta. Diga 
não ao silêncio. Disque 
100 e denuncie.
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Resgate em Caracas
A operação de resgate dos venezuelanos da oposição a 

Nicolás Maduro refugiados na Embaixada da Argentina em 
Caracas, sob tutela do Governo do Brasil, foi negociada 
com o ditador. É que acreditam na Agência Brasileira de 
Inteligência, segundo fontes da Coluna, pois o adido da 
ABIN na Venezuela nunca assumiu o posto. Na terça (6) 

o Secretário de Estado dos EUA, Marco Rubio, soltou nas 
redes sociais um comunicado parabenizando o sucesso 

do resgate dos opositores. Como o prédio da embaixada é 
cercado por soldados e o serviço secreto venezuelano, e 
não houve confronto, o cenário indica que Maduro cedeu 
em troca de queda de uma sanção à Venezuela. O que 

consta em Brasília é que o Brasil, apesar de tutor temporá-
rio da Embaixada argentina, sequer sabia do resgate. Rubio 
informou nas redes que os venezuelanos já se encontram 

seguros em solo americano. Tudo ocorre num momento em 
que o Governo de Lula da Silva III é cobrado por aliados e 

oposição para adotar um tom mais crítico a Maduro.

Brasil é piada

Veja os argumentos da 
defesa para o pedido de 
prisão domiciliar do corrupto 
Fernando Collor, ex-presi-
dente da República, que 
apesar de condenado nunca 
viu um chão sujo de cela 
de cadeia: apneia do sono 
(dezenas de milhões de 
brasileiros sofrem disso), 
distúrbio bipolar compor-
tamental (claro, claro...) e 
um Mal de Parkinson que 
ninguém viu. Collor roubou 
R$ 20 milhões da BR Distri-
buidora e ninguém sabe do 
dinheiro. 

Golpe sobre golpe
É golpe em cima de golpe. 
Após a PF e CGU revela-
rem esquema bilionário de 
desconto ilegal de aposen-
tados sob aval do INSS, 
criminosos estão telefo-
nando para aposentados 
propondo um cadastro para 
pegar informações e roubar 
dinheiro de suas contas. 
Casos já foram relatados à 
PF de São Paulo. O episó-
dio ilustra o quanto o povo 
está desprotegido sobre 
dados oficiais: onde os 
bandidos conseguem o seu 
telefone? 

Ética às favas
O Partido Liberal já solicitou 
as notas taquigráficas e o 
vídeo da sessão do Conselho 
de Ética que suspendeu por 
90 dias o deputado Gilvan da 
Federal (AP). O PL vai repre-
sentar, nos mesmos termos, 
contra Paulo Pimenta (PT-RS), 
que desferiu adjetivos contra 
o parlamentar bolsonarista 
do Amapá. “Pau que bate em 
Chico, bate em Franscisco”, 
diz o líder do partido.

Tentou, dançou 
A tentativa do chanceler 
Mauro Vieira de escapar 
de audiência na Comissão 
de Relações Exteriores da 
Câmara (CREDN) foi infeliz. 
Agora o convite virou con-
vocação, aprovada ontem 
na Comissão, que resolveu 
colocar no pacote o ministro 
da Justiça, Ricardo Lewan-
dowski. A bancada do PT 
mais uma vez se ausentou 
e sobrou para a dupla, que 
terá de explicar o resgate da 
condenada Nadine Heredia 
no Peru.

Grito de Bacellar 
“Muita gente tentou surfar 
politicamente no show da 
Lady Gaga, que ocorreu sem 
qualquer tipo de incidente. 
Mas alguém se lembrou de 
parabenizar a Polícia Militar, 
a Polícia Civil e a Guarda 
Municipal, pelo belíssimo tra-
balho?”. A fala do presidente 
da ALERJ, Rodrigo Bacellar 
(União), potencial nome do 
grupo de Claudio Castro ao 
Governo, chamou a atenção 
da sociedade para valorizar 
mais a turma da Segurança . 

Brasília – Com a presença do 
casal Jair e Michelle Bolsonaro, 
dezenas de parlamentares e 
outras lideranças, a “Caminhada 
Pacífica pela Anistia Humanitá-
ria” reuniu milhares de pessoas 
vestidas de verde e amarelo. 
A concentração teve início na 
Torre de TV, no Eixo Monumen-
tal, e seguiu, com um carro de 
som, até a Esplanada dos Minis-
térios. O objetivo da oposição foi 
aumentar a pressão para que o 
presidente da Câmara dos Depu-
tados, Hugo Motta (Republica-
nos-PB), destrave a votação do 
projeto de lei da anistia para os 
presos do “8 de janeiro”.

Mesmo ainda em processo 
de recuperação após cirurgia e 
longa internação de 22 dias – 
decorrente de complicações da 
facada que sofreu em 2018 – Bol-
sonaro contrariou a orientação 
médica, participou do evento e 
discursou. “Quem esperava um 
público como esse em Brasília 
no meio da semana? Ninguém 
esperava. A presença de vocês 
aqui é a certeza de que estamos 
no caminho certo. A anistia é 
um ato político e privativo do 
Parlamento brasileiro. O Parla-
mento votou, ninguém tem que 
se meter em nada”, afirmou o 
ex-presidente.

“ESPERANÇA”
Durante sua fala, Bolsonaro 

afirmou que o Brasil passa por 
um momento difícil e que não 
se pode baixar a cabeça. “Não 

Brasília – A CCJ (Comissão de 
Constituição e Justiça e de Cida-
dania) da Câmara dos Deputa-
dos aprovou a suspensão da 
ação no STF (Supremo Tribu-
nal Federal) contra o deputado 
Delegado Ramagem (PL-RJ). 
O PL, partido do parlamentar, 
apresentou um requerimento de 
suspensão (SAP 1/25), que rece-
beu parecer favorável e foi apro-
vado ontem (7) pela CCJ, com 44 
votos a 18. É a primeira vez que 
a comissão analisa a suspensão 
de uma ação penal contra um 
deputado federal.

Parlamentares contrários ao 
parecer, apresentado pelo depu-
tado Alfredo Gaspar (União-AL), 
apontam inconstitucionalidade 
no texto por paralisar toda a 
ação penal referente à chamada 
“trama golpista”.

Delegado Ramagem é acu-
sado de cometer os crimes de 
organização criminosa; ten-
tativa de abolição violenta do 
Estado Democrático de Direito 
e de golpe de Estado; dano qua-
lificado pela violência e grave 
ameaça contra o patrimônio da 
União, com considerável pre-
juízo para a vítima; e deterio-
ração de patrimônio tombado. 
A denúncia, oferecida em 18 
de fevereiro deste ano, o acusa 
de participar de uma organiza-
ção com o objetivo de romper a 
ordem democrática do país.

Para ser confirmada, a sus-
pensão depende do aval do 
plenário da Casa, onde são 
necessários os votos de 257 
deputados. A articulação era 
para que a matéria fosse votada 
ainda ontem.

ARTIGO 53
O pedido foi apresentado 

pelo Partido Liberal no início de 
abril e tem como base o artigo 
53 da Constituição. A norma 
define que todos os deputados e 
senadores são invioláveis, civil e 
penalmente, “por quaisquer de 
suas opiniões, palavras e votos”. 
Um parágrafo do artigo aponta 
que, quando houver denúncia 
contra parlamentar por crime 
ocorrido após a diplomação, o 
STF deverá dar ciência ao Con-
gresso e, por iniciativa de par-
tido político, o plenário poderá 
sustar o andamento da ação.

Há quem defenda que, além 
de beneficiar Ramagem, se apro-
vado, o pedido de suspensão 
pode também beneficiar outros 
réus da ação, incluindo o ex-pre-
sidente Bolsonaro.

CCJ aprova suspensão de ação penal 
contra deputado Delegado Ramagem

Verde-amarelo: Caminhada
pró-anistia reuniu multidão
pelas ruas de Brasília, ontem

vamos perder a esperança. 
Vamos continuar lutando. Não 
vamos baixar a cabeça para 
ninguém. Se queremos demo-
cracia, liberdade e uma pátria 
melhor, todos nós somos res-
ponsáveis pelo futuro do nosso 
país”, enfatizou.

“Mais uma vez, Ele me deu 
outra vida. Sou muito grato a 
Ele. Jamais esperava ser verea-
dor, acabei sendo presidente 
da República. Deixamos uma 
marca no meio de vocês. Vocês 
conheceram as entranhas dos 
Poderes, vocês conheceram seu 
país por dentro. Hoje sabemos 
quem somos, o que queremos e 
para onde iremos”, completou o 
ex-presidente.

Ao discursar, Michelle Bol-
sonaro relembrou a deci-
são do ministro Gilmar Men-
des, do STF, que beneficiou a 

ex-primeira-dama do Rio de 
Janeiro, Adriana Ancelmo — 
condenada em um desdobra-
mento da Lava Jato. Ela men-
cionou que a prisão de mulheres 
grávidas ou com filhos peque-
nos era preocupante e, por isso, 
defendeu medidas alternativas.

“Pois bem, meus amados, 
Débora [Rodrigues] pegou dois 
anos de prisão, está em casa, 
pode voltar para a cadeia, tem 
dois filhos pequenos. Por que a 
balança só pesa para um lado? 
Temos que exigir anistia já, jus-
tiça para Débora, justiça para Vil-
dete, de 74 anos, com 40 quilos, 
que está tratando de um câncer 
e não pode estar em casa”, disse 
Michelle.

E completou: “Aqui, um agra-
decimento ao ministro Luiz Fux, 
que foi sensato em seu voto em 
favor de Débora. Muito obrigada”.

R E PR O D U Ç Ã O / R E D E S  S O C I AI S

O deputado Nikolas Ferreira registrou a caminhada 
que reuniu uma multidão em apoio à anistia 
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Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.518,00 20% R$ 303,60

Valor máximo R$ 8.157,41 20% R$ 1.631,48

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % MAR ABR ano 12m 

IPCA (IBGE) 0,56 - 2,04 5,48

IGP-M (FGV) -0,34 0,24 1,23 8,50

IGP-DI (FGV) -0,50 - 0,60 8,57

Índice MAR ABR MAI

IGP-M (FGV) 1,0844 1,0858 1,0850

IGP-DI (FGV) 1,0878 1,0857 -

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 14,25%  | TJLP: 8,65%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

AAté R$ 2.259,20 zero zero

De 2.259,21 até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 381,44

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 4.664,68 27,5% 896,00

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2024:8ª parcela

vence em 27/12, com juros Selic de 6,13%

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

6/4 a 6/5 0,6084 0,6084 0,1079

7/4 a 7/5 0,6423 0,6423 0,1416

8/4 a 8/5 0,6412 0,6412 0,1405

9/4 a 9/5 0,6442 0,6442 0,1435

10/4 a 10/5 0,6449 0,6449 0,1442

Ações % R$

Petrobras PN +0,46% 30,29

Vale ON -0,19% 52,90

ItauUnibanco PN +1,10% 35,04

Bradesco PN -1,51% 13,04

Azul PN -1,39% 1,42

Raia Drogasil ON -14,76% 16,58

IBOVESPA:-0,09% 133.397 pontos

Iene 143,48

Libra est. 0,75

Euro 0,88

Peso arg. 1162,00

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,6% 5,7450 5,7460 +1,2%

PTAX  (BC) +0,3% 5,7368 5,7375 +1,4%

PARALELO +0,7% 5,6400 6,0700 +1,2%

TURISMO +0,7% 5,6400 6,0500 +1,2%

EURO +0,3% 6,5090 6,5109 +1,3%

R$/m2 MAR ABR %m %ano %12m

Paraná 2.456,26 2.462,10 0,24 1,11 6,54

Oeste 2.506,26 2,512,87 0,26 1,12 6,83

Norte 2.406,25 - -0,43 -0,32 4,09

DÓLAR 07/05

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 07/05 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA JAN a DEZ 2025

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1984,00 

II R$ 2057,00 

III R$ 2123,00 

IV R$ 2275,00

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/25 a dez/25)

JAN FEV MAR

TJLP (%) 7,97 7,97 8,65

Sal. mínimo 1.518,00 1.518,00 1.518,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mai/25 1.030,50 -4,25 4,8%

FARELO mai/25 288,00 1,30 -0,1%

MILHO mai/25 441,00 -6,50 -5,1%

TRIGO dez/24 518,00 -1,00 -3,4%

SOJA 116,31 0,6% -2,1% 115,00

MILHO 57,15 -0,1% -7,9% 56,00

TRIGO 79,89 -0,1% -0,1% 80,00

BOI GORDO 313,99 0,0% 0,1% 310,00

SUINO 8,35 0,2% 3,5% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 07/05 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 07/05 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 07/05 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 126,00 0,8% -1,6%

SOJA Paranaguá 133,00 0,0% -1,5%

MILHO Cascavel 63,00 -1,6% -6,0%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.518,00) 7,5%

De R$ 1.518,01 a R$ 2.793,88 9%

De R$ 2.793,89 a R$ 4.190,83 12%

De R$ 4.190,84 a R$ 8.157,41 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.518,00 5% R$ 75,90

Valor máximo R$ 8.157,41 20% R$ 1.631,48

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 7,66

Peso arg. R$ 0,005

R$1: 1.391,79 guaranis

BC eleva Selic a 14,75% ao ano; 
maior patamar em quase 20 anos
Brasília – O BC (Banco Central) 
decidiu nesta quarta-feira (7) 
elevar a Selic em 0,5 ponto per-
centual. A taxa básica de juros 
sai de 14,25% para 14,75% ao 
ano. A decisão se deu por una-
nimidade. É o maior patamar 
desde agosto de 2006, quando 
a Selic estava em 14,75% ao 
ano – a taxa ficou neste nível 
de 20 de julho a 30 de agosto 
de 2006. Naquele momento, o 
presidente era Lula.

O mercado financeiro espe-
rava que o colegiado do BC 
elevasse a Selic em 0,5 ponto 
percentual nesta reunião. Em 
19 de março, o Banco Cen-
tral havia sinalizado uma alta 

Nubank anuncia contratação do
ex-presidente do Banco Central
Brasília – Na última terça-
-feira (6), o Nubank revelou 
que Roberto Campos Neto, 
que foi presidente do Banco 
Central, assumirá a função 
de vice-chairman e líder glo-
bal de políticas públicas da 
empresa a partir de 1º de 
julho. Essa mudança ocor-
rerá após o cumprimento de 
um período de quarentena de 
seis meses, que é uma exigên-
cia para ex-dirigentes do BC. 
Campos Neto se reportará 
diretamente ao CEO David 
Vélez e terá a responsabili-
dade de traçar a estratégia 
de longo prazo da empresa.

O ex-presidente do Banco 
Central já notificou a Comis-
são de Ética Pública do Brasil 
sobre sua decisão de se jun-
tar ao Nubank. Durante sua 
gestão no BC, Campos Neto 

Reforma do IR deve ser votada antes do recesso 
parlamentar de julho, segundo Arthur Lira

menor do que 1 ponto percen-
tual na taxa básica de juros na 
reunião de maio.

A Selic é a taxa básica de 
juros da economia brasileira. 
Influencia diretamente as alí-
quotas cobradas de emprés-
timos, financiamentos e 
investimentos. No mercado 
financeiro, impacta o rendi-
mento de aplicações. 

UNÂNIME
Todos os diretores do 

Banco Central votaram para 
elevar a Selic em 0,5 ponto 
percentual. A última vez que 
houve divergência foi em 
maio de 2024. Houve uma 

clara divisão entre os indica-
dos por Lula e os nomes do 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). O movimento trouxe for-
tes implicações negativas no 
mercado financeiro.

MOTIVOS
O motivo para o movimento 

do Copom é o controle da 
inflação. As projeções de longo 
prazo para a inflação pioraram 
ao longo de 2024. A ferramenta 
disponível para frear o indica-
dor é aumentar os juros, pelo 
modelo brasileiro de política 
monetária. As taxas mais ele-
vadas encarecem o crédito, o 
que desacelera o consumo e a 

produção.
Como consequência, os 

preços tendem a não aumen-
tar de forma tão rápida. A deci-
são de elevar os juros foi moti-
vada por fatores recentes que 
sinalizam piora nas perspecti-
vas para a inflação. A função do 
Banco Central é colocar a infla-
ção anual do Brasil no centro 
da meta, que é de 3%. Há um 

intervalo de tolerância de 1,5 
ponto percentual – o indicador 
pode ir até 4,5%.

Responsável por medir a 
inflação oficial do Brasil, o 
IPCA (Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo) 
atingiu 4,83% em 2024. Ficou, 
portanto, fora da meta. A taxa 
anualizada até março acelerou 
para 5,48%.

foi um defensor da inclusão 
financeira, além de ter sido 
um dos responsáveis pelo lan-
çamento do sistema de paga-
mentos instantâneos, o Pix. Ele 
também impulsionou iniciati-
vas no Open Finance e a cria-
ção do Drex, a moeda digital 
brasileira.

Brasília – Na última terça-feira 
(7), o deputado federal Arthur 
Lira, do PP de Alagoas – que atua 
como relator do projeto que pro-
põe elevar a faixa de isenção do 
Imposto de Renda para R$ 5 mil 
– anunciou que o texto estará 
pronto para votação no dia 16 
de julho, a última semana de 
trabalho do Legislativo antes 
do recesso parlamentar. A pro-
posta do governo Lula não ape-
nas isenta os rendimentos até 
esse valor, mas também sugere 
uma redução do imposto para 
aqueles que recebem entre R$ 
5 mil e R$ 7 mil. Lira enfatizou 
a importância de apresentar 
cálculos detalhados para o pro-
jeto, a fim de evitar que a nova 
legislação resulte em uma arre-
cadação excessiva. Ele ressaltou 
que a proposta deve contemplar 
todos os aspectos discutidos, 

sem deixar regulamentações 
pendentes. O relator também 
expressou sua preocupação 
com a possibilidade de que a 
nova taxação desestimule inves-
tidores estrangeiros.

PERDAS
Um estudo da Conof (Con-

sultoria de Orçamento e Fisca-
lização Financeira) aponta que 
a aprovação do projeto pode 
acarretar uma perda de R$ 2,9 
bilhões para estados e muni-
cípios, embora 4.413 cidades 
sejam beneficiadas com a 
medida. Lira mencionou que 
essa perda pode ser compen-
sada por uma “sobra” de R$ 8 
bilhões prevista nas projeções 
do governo.

ALÍQUOTA
Além disso, o relator 

sugeriu que a alíquota de 10% 
do imposto mínimo, proposta 
pelo governo, pode ser revista, 
levando em conta a elevada 
carga tributária que já existe 
no Brasil. 

A próxima reunião da 
comissão está agendada para 
a próxima terça-feira, onde 
os partidos terão a oportu-
nidade de apresentar suas 
sugestões de modificação ao 
texto.

Lira já recebeu uma pro-
posta que altera a renda 
mínima para a aplicação do 
imposto de renda mínima, 
elevando-a de R$ 50 mil para 
R$ 150 mil. Essa proposta tam-
bém inclui a ampliação da 
Contribuição Social sobre o 
Lucro Líquido (CSLL) para ins-
tituições que tenham lucros 
superiores a R$ 1 bilhão.

Dólar encerra o dia a R$ 5,74 
Com máxima a R$ 5,7635, o dólar à vista terminou o dia em alta de 

0,61%, a R$ 5,7454. Foi o terceiro pregão consecutivo de avanço da 
divisa, que fechou no maior nível desde 17 de abril (R$ 5,8037) e passou 
a acumular valorização de 1,21% nos quatro primeiros pregões de maio. 
A perdas da moeda no ano, que já superaram 8%, agora são de 7,04%. 

A
G

Ê
N

C
IA

 B
R

A
S

IL



Bandeirada

4ª ETAPA 
DIAS 
16, 17 
E 18 DE 
MAIO

Autódromo 
Zilmar Beux
Cascavel/PR

Ingressos: www.formulatruck.com.br
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Pilotos chegam
Pilotos e equipes chegam hoje a Cas-

cavel para o início do Maio de Velocidade. 
Neste fim  de semana o Autódromo Zilmar 

Beux sedia a 2ª etapa do MBR (Marcas 
Brasil Racing), a 2ª etapa do Paranaense 

de Marcas e Turismo e a 2ª etapa do 
Metropolitano de Marcas de Cascavel.

Os kartistas de Curitiba e da 
região Metropolitana da capi-
tal paranaense se encontram 
neste sábado (10), no Kartó-
dromo Race Park, em São José 
dos Pinhais, para a 2ª etapa do 
Campeonato Metropolitano  
de Kart. 

Toda a programação será 
desenvolvida no sábado, com 
promoção e organização do 
Kart Park Esporte e Lazer com 
supervisão da FPrA (Federa-
ção Paranaense de Automo-
bilismo). A competição conta 
com apoio da Lei de Incen-
tivo ao Esporte do Governo 
do Paraná, com patrocínio da 
Copel. A 2ª etapa terá as dis-
putas das categorias Mirim, 
Cadete, F-4 Júnior, F-4 Gradua-
dos, F-4 Sênior, 125 Sprinter,  
e 125 Sênior.

Kartistas de Curitiba se encontram no
Race Park para 2ª etapa do Metropolitano

Categoria Cadete 
Pos. Pilotos Pontos
1º) Nicolas Gabriel Weiss 51
 Sanito de Andrade Cruz Neto 51
3º) Gustavo Martinelli 39
4º) Lucas Raitani 35
5º) Luiza Ferreira Assumpção 32
6º) Nicolas Raitani 19

Categoria Mirim
1º) Bento Pacheco Gaideski 57 

Categoria 125 Sênior
1º) Fábio Vicente Mathoso 52
2º) Dilmar Frasão Aparecido 42
3º) Aristeu Argenta Júnior 31

Categoria 125 Sprinter
1º) Giuliano Provessi 57
2º) Paulo Roberto 46

Categoria F-4 Graduados Locado
1º) Rafael Machado 56
2º) Fábio Vicente Mathoso 43
  Doglas Pierosan 43
4º) Germano Pedroso de Moraes 37
5º) Lucas Araújo 33
6º) André Alberti Santos 30
7º) Yasmin Maria Weiss 27
8º) Fábio Júnior da Costa 25
9º) João Pedro Pulzato de Paula 24
10º) Cláudio Borges da Cunha Júnior 22
10º) Mateus Willy Antunes Santos 22
11º) Luiz Gustavo Santana da Cruz 9

Categoria F-4 Sênior Locado
1º) Aloysio Ludwig Neto 57
2º) Sanito de Andrade Cruz Júnior 42
3º) Jovani Golfetto 37
4º) Roberto Alcides Marlangeon 26

Categoria F-4 200 Locado
1º) João Paulo Lira Miranda 57
2º) Rafael Fernandes 42
3º) Marcelo Formigheri Fontoura 26

CLASSIFICAÇÃO DO 
METROPOLITANO DE 

CURITIBA APÓS A 1ª ETAPA

A etapa de abertura da temporada reuniu kartistas de várias cidades da região Metropolitana de Curitiba

Com uma etapa dispu-
tada, os líder do campeonato 
são Nicolas Gabriel Weiss e 
Sanito de Andrade Cruz Neto 
na categoria Cadete com 

51 pontos cada um; Bento 
Pacheco Gaideski, na Mirim; 
Fábio Vicente Mathoso, na 125 
Sêni9or; Giuliano Provessi, na 
125 Sprinter; Rafael Machado, 

na F-4 Graduados Locado; 
Aloysio Ludwig Neto, na F-4 
Sê4nior Locado; e João Paulo 
Lira Miranda na categoria  
F-4 200 Locado.

Paranaense Light de Kart prossegue em Londrina
O  K a r t ó d r o m o  L u i g i 

Borghesi, em Londrina, está 
pronto para receber mais um 
belo evento do kartismo do 
Paraná. 

No próximo sábado (10), 
pilotos e equipes disputam a 
2ª etapa do Campeonato Para-
naense Light, que terá a pri-
meira participação da Mirim, 
Cadete e F-4 Júnior nesta 
temporada.

Amanhã pista  estará libe-
rada para os treinos livres e 
no sábado serão realizados 
os treinos oficiais, tomada de 
tempos e as duas baterias de 
cada categoria.

Além da Mirim, Cadete e 
F-4 Júnior, as categorias F-4 
Graduados, F-4 Sênior e F-4 
Super Sênior estarão de volta 
à pista, repetindo a participa-
ção que tiveram na 1ª etapa, 
disputada em março também 
em Londrina.

Os motores de todas as 
categorias são fornecidos em 
sistema de sorteio pela RBC 
Motorsport e o piloto que 
somar mais pontos dentre as 

duas baterias será o vencedor 
da etapa. O Paranaense Light 
terá outras três rodadas até o 
final da temporada.

A taxa de inscrição custa R$ 
450,00 para Mirim e Cadete e 
R$ 600,00 para as F4 e para se 
inscrever basta contatar com 
Gue Marques no fone/what-
sapp (11) 98900-5436.

“Teremos mais uma bela 
festa do kartismo paranaense 
neste final de semana aqui em 
Londrina e estão todos convi-
dados”, diz Gue Marques, da 
Associação dos Kartistas da 

Região de Londrina (AKRL), 
promotora do Campeonato 
Paranaense Light.

O Kartódromo Luigi 
Borghesi sedia sábado a 
2ª etapa do Campeonato 
Paranaense Light de Kart
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TORCEDOR DO FUTSAL ESTÁ FELIZ DA VIDA!

    LIBERTADORES – 4ª RODADA
19h00	 Vélez	Sarsfield		 x		 Olímpia
19h00	 Talleres		 x		 Libertad
21h30	 B.	Guayaquil		 x		 River	Plate
21h30	 Atlético	Nacional		 x		 Internacional
23h00	 Universitário		 x		 Indep.	del	Valle

SUL-AMERICANA – 4ª RODADA
19h00	 Iquique		 x		 Atlético	Mineiro
19h00	 Racing-URU		 x		 Huracán
21h30	 GV	San	Jose		 x		 Fluminense
23h00	 Cienciano	 	x		 Caracas

SÉRIE B – 7ª RODADA
21h35	 Athletico	 x		 Chapecoense

JOGAM HOJE
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Cascavel – Atlético Nacional e 
Internacional fazem um duelo 
decisivo nesta para quinta-
-feira, às 21h30 (horário de 
Brasília), no estádio Atanasio 
Girardot, em Medellín, Colôm-
bia. O time da casa precisa da 
vitória para seguir com chan-
ces, enquanto os brasileiros 
podem sair de campo com 

a vaga para a segunda fase 
bem encaminhada. Na noite 
de ontem, o Bahia enfrentou 
o Nacional do Uruguai, man-
tendo a liderança do grupo. O 
Inter inicia a rodada como vice-
-líder e dois pontos à frente do 
adversário. 

A boa notícia para os colo-
rados é que a lesão de Allan 

Inter faz jogo decisivo por vaga em Medellín
 R
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 O torcedor tricolor tá com o 
sorriso de orelha à orelha. 
O Cascavel Futsal voltou a 
golear e está deixando a 
turma animada. Na noite de 
terça-feira, a equipe venceu 
o Chopinzinho, por 4 a 0, com 
gols de Vini, Paulo Felipe, 
Bazzinho e Russo. Agora, o 
time já tem 28 gols marcados 
na Série Ouro, sendo o 
segundo melhor ataque da 
competição. Por enquanto, 
após oito rodadas, o 
time ocupa a terceira 
colocação. No sábado, 
a equipe joga pela Liga 
Futsal, contra o Marreco, 
em Francisco Beltrão.

Patrick não se confirmou. O 
atleta está relacionado para a 
partida. 

Com Alan Patrick à dispo-
sição, Roger tem de escolher 
dois entre Bruno Henrique, 
Thiago Maia e Bruno Tabata. 

No último treino realizado 
ontem, já na Colômbia, Roger 
Machado testou a formação 

com Anthoni; Aguirre, Vitão, 
Victor Gabriel e Bernabei; Fer-
nando, Thiago Maia, Tabata 
(Bruno Henrique), Alan Patrick 
e Wesley; Valencia.

 Cascavel – No final de 
semana, o município de 

Santa Terezinha de Itaipu 
organizou o Regionalito de 
Bocha Carpete Feminino, 

envolvendo equipes da 
região. O título ficou com 

Foz do Iguaçu, que venceu 
a final contra Itaipulândia 

por 2 a 1. A próxima etapa do 
Regionalito ainda será con-
firmada, mas seguirá com 

o padrão de jogos de todas 
as equipes se enfrentando, 

dando maior tempo de jogo 
como preparação para o 

Estadual e Jogos Abertos. 

 Curitiba – A demissão 
de Maurício Barbieri 

após a goleada para o 
Botafogo-SP em casa, 
ainda gera efeitos no 

elenco atleticano. 
Enquanto a diretoria tenta 

contratar o português 
Pepa, a equipe entrará 
em campo esta noite 

comandada pelo interino 
João Correia, que atua 

na equipe sub-20. O 
português que já trabalha 
no clube terá sua primeira 

experiência com o time 
principal no jogo contra 

a Chapecoense, pela 
sétima rodada da Série 

B. A partida acontece na 
Ligga Arena, às 21h35.

Os dois times estão 
com nove pontos na 
classificação e fazem 

um duelo direto pela 8ª 
colocação. O restante da 

rodada será disputado 
a partir de sábado. 
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S.Paulo – A fraca campanha 
no grupo 7 da Série B, ficando 
à frente apenas do FC Casca-
vel, fez com que o Uberlândia 
demitisse o técnico Marcelo 
Caranhato após a derrota em 
casa no último fim de semana. 
Ontem, foi anunciado o nome 
do novo treinador. O nome é 
conhecido do cenário nacio-
nal. Ex-zagueiro de equipes 
como Fluminense, Corinthians, 
Internacional, Sport, Portu-
guesa e com passagem pela 
seleção brasileira, Alexandre 
Lopes foi anunciado na noite 
de segunda-feira. O técnico 
de 50 anos foi vice-campeão 

Cascavel – A partir desta 
quinta-feira, a Liga Futsal 
vive as emoções da quarta 
rodada. A partida que abre a 
data é Joinville x Foz, a partir 
das 20 horas. O time catari-
nense é um dos quatro que 
mantém os 100% de apro-
veitamento, enquanto o Foz 
precisa da recuperação após 

três jogos sem vitória e amar-
gando a 18ª colocação. 

O fechamento da terceira 
rodada confirmou o Cascavel 
Futsal como o melhor para-
naense, na 7ª colocação, 
seguido do Esporte Futuro 
(11º), Marreco (12º), Campo 
Mourão (17º), Foz (18º), 
Umuarama (22º) e Pato (23º). 

da Série D do Brasileirão em 
2023, quando comandou a 
Ferroviária na campanha do 

acesso. Além disso, ele traba-
lhou na base do Fluminense e 
Hercílio Luz.

Uberlândia anuncia ex-Inter

Liga Futsal abre rodada

Itaipulândia 
é vice no 

Regionalito

Roger mantém formação ideal 
no Inter que pode garantir 
vaga hoje

Athletico com 
interino 

contra a Chape
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Eduardo Consentino, Leiloeiro Oficial, matrícula JUCESP nº 616 (João Victor Barroca Galeazzi – preposto em
EDITAL ÚNICO DE LEILÃO

exercício), devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário VERT COMPANHIA SECURITIZADORA, CNPJ 25.005.683/0001-09, com sede em São Paulo/
SP, faz saber que, nos termos do artigo 27 da Lei 9.514 de 20 de novembro de 1997 e regulamentação complementar do Sistema de Financiamento
Imobiliário, que institui alienação fiduciária de bem imóvel, fará realizar: Primeiro Leilão: dia 15 de Maio de 2025 às 11:00 horas. Segundo Leilão: dia
22 de Maio de 2025 às 11:00 horas. Local do Leilão: Avenida Fagundes Filho, 145 – conj. 22 – Vila Monte Alegre – São Paulo/SP e pela internet no site:
www.biasileiloes.com.br. As demais condições de venda constarão no catálogo que será distribuído no leilão ou pela internet. Descrição do Imóvel: UNIDADE
nº 2, do CONDOMÍNIO RESIDENCIAL WILHELMS, localizada na Rua Catanduvas, 1.271, é a unidade do lado direito do condomínio de quem olha da citada rua;
tem a área total de 168,81 m² (84,80 m² no pavimento térreo e 84,01 m² no pavimento superior), sendo 168,70 m² de área privativa e 0,11 m² de área de uso
comum, correspondendo-lhe a fração ideal do terreno de 50,00% equivalente a 180,00 m² do terreno: confronta-se: ao norte com a Unidade nº 1, ao sul com
os Lotes nº 19 e 20, ao leste com o Lote nº 18, e ao oeste com a Rua Catanduvas; cujo condomínio está edificado sobre o Lote nº 21, com a área de 360,00
m², da Quadra nº 20, do Loteamento JARDIM NOVA YORK, situado no perímetro urbano deste Município e Comarca. Matrícula nº 47.759 do 3º Serviço de Registro
de Imóveis de Cascavel/PR. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 1º Leilão R$ 943.762,41 (Novecentos e quarenta e três mil, setecentos e sessenta
e dois reais e quarenta e um centavos). Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 2º Leilão R$ 742.056,75 (Setecentos e quarenta e dois mil, cinquenta
e seis reais e setenta e cinco centavos). Caso não haja licitantes ou não seja atingida a oferta mínima prevista, o bem será vendido em 2º Leilão Extrajudicial,
no dia 22 de Maio de 2025, às 11:00 horas, no mesmo local, pelo maior lance ofertado (§ 2º do Art. 27), desde que igual ou superior ao valor da dívida, das
despesas, dos prêmios de seguro, dos encargos legais, inclusive tributos, das contribuições condominiais e honorários advocatícios. Para a participação online o
Arrematante deverá se habilitar no site www.biasileiloes.com.br, até uma hora antes do leilão. Obs: Eventuais débitos de IPTU e condomínio, serão por conta
exclusiva do vendedor até a data do leilão. O pagamento, em qualquer dos leilões, será à vista (no prazo de 24 horas) e em favor do Credor Fiduciário, no
valor integral do lance vencedor. Não será aceito pagamento mediante cheque. Correrão por conta do comprador todas as despesas relativas à aquisição do imóvel
no leilão, como: pagamento de 5% (cinco por cento) a título de comissão do Leiloeiro sobre o valor de arrematação e no ato da arrematação, Escritura Pública,
Imposto de Transmissão, Foro, débitos de luz e água, débitos de IPTU, taxas, alvarás, certidões, emolumentos cartorários, registros, averbações, etc. A escritura
pública caso seja necessária será realizada em até 90 (noventa) dias. O imóvel objeto do leilão será alienado em caráter “Ad Corpus” e no estado em que se encontra
inclusive no tocante a eventuais ações, ocupantes, locatários e posseiros. A vendedora não se responsabiliza por quaisquer irregularidades que porventura possam existir,
seja por divergência de áreas, mudança no compartimento interno, averbação de benfeitoria, estado de conservação, localização, situação fiscal e ocupação do imóvel
arrematado. Caso necessite de regularização da área construída, esta será por conta do arrematante. Conforme alteração da Lei 9514/97, artigo 27, pela lei 13.465/
17 § 2-B, fica assegurado ao devedor fiduciante o direito de preferência para adquirir o imóvel por preço correspondente ao valor da dívida acrescido de 5% (cinco por
cento) de comissão do leiloeiro, conforme esse edital. A vendedora não se responsabiliza por eventuais questionamentos que possam ser feitos judicialmente pelo(a) anterior
proprietário(a). Na hipótese do imóvel arrematado estar ocupado ou locado, o arrematante assume total responsabilidade no tocante à sua desocupação, assim como suas
respectivas despesas. O arrematante também exime a vendedora de quaisquer responsabilidades por eventuais ações judiciais impetradas pelos proprietários anteriores ou terceiros,
com referência ao imóvel e ao procedimento ora realizado, bem como de danos morais, materiais, lucros cessantes, etc. Mais informações no escritório do Leiloeiro. Tel (11)
4083-2575. Eduardo Consentino, Matrícula – JUCESP 616 – Leiloeiro Oficial – (João Victor Barroca Galeazzi – preposto em exercício) – www.biasileiloes.com.br

SECURITIZADORA

Falta de inspeção veicular 
agrava tragédias no trânsito

Inspeções  
Atualmente, apenas ônibus, 

vans, veículos que passaram 
por algum tipo de modificação 
e caminhões que transportam 
cargas perigosas devem, obriga-
toriamente, passar pela inspeção 
veicular. “É aí que se verificam 
todos os itens de segurança do 
veículo para atestar que ele está 
em condições adequadas de cir-
culação. São analisados sistema 
de freios, de iluminação, pneus 
e outros equipamentos de segu-
rança”, afirma.

A campanha Maio Amarelo, 
que acaba de ser lançada oficial-
mente e já é a principal bandeira 
para reduzir as estatísticas de 
trânsito no Brasil, chama a aten-
ção para a segurança em todos 
os tipos de modais. Porém, uma 
realidade ainda negligenciada 
continua a impactar vidas dia-
riamente nas ruas e estradas 
do país: a ausência de um pro-
grama nacional de inspeção téc-
nica veicular.

Segundo Everton Pedroso, 
presidente da Federação 
Nacional da Inspeção Veicular 
(FENIVE), essa lacuna permite 
que milhões de veículos circu-
lem em condições inadequa-
das, aumentando o risco de 
acidentes e agravando as con-
sequências sociais e econômi-
cas do trânsito no país.

Um exemplo recente acon-
teceu em novembro de 2024, 

quando um ônibus que trans-
portava estudantes na Serra da 
Barriga, em União dos Palmares 
(AL), despencou de uma riban-
ceira de mais de 100 metros. 
O acidente resultou na morte 
de 20 pessoas e deixou 27 feri-
dos. O inquérito da Polícia Civil 
apontou que a tragédia ocorreu 
por uma falha mecânica no veí-
culo. Segundo a investigação, o 
motorista – uma das vítimas do 
episódio – teria relatado para 
familiares que o ônibus estava 
apresentando problemas no 
sistema de freios. O veículo per-
tencia à Prefeitura de União dos 
Palmares (AL) e era usado no 
transporte escolar.

“Infelizmente, é comum 
constatar ônibus ou mesmo 
caminhões que fazem trans-
porte de carga trafegando 
com graves problemas mecâ-
nicos. Acidentes como esse 

Perdas
De acordo com estudos do Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada 

(IPEA), o Brasil registrou cerca de 392 mil mortes em sinistros de trans-
porte terrestre entre 2010 e 2019, um aumento de 13,5% em relação à 
década anterior. O impacto financeiro também é expressivo: os custos 
gerados pelos acidentes de trânsito ultrapassam R$ 50 bilhões por ano, 
considerando despesas com atendimento hospitalar, previdência social 
e perdas materiais.

“Apesar da gravidade dos números, o Brasil ainda não implementou 
uma política de inspeção veicular periódica que alcance todos os veícu-
los em circulação, como ocorre em países como Alemanha, Espanha e 
Japão”, pontua Pedroso. Nesses países, a regra adotada contribuiu para 
a queda significativa nos índices de acidentes fatais.

Pedroso lamenta o fato de o Brasil ainda registrar inúmeros acidentes que 
poderiam ser evitados com ações preventivas. “São situações que colocam 
condutores, passageiros e pedestres em risco diariamente”, comenta.

Para o diretor executivo da FENIVE, Daniel Bassoli, o cenário é ina-
ceitável e exige ação imediata. “Não se trata apenas de números, mas 
de vidas que poderiam ser preservadas com medidas básicas de pre-
venção. A inspeção veicular periódica é um instrumento técnico de 
segurança, que deveria ser obrigatório no Brasil. Continuar ignorando 
essa necessidade é permitir que tragédias anunciadas se repitam todos 
os dias”, afirma.

Bassoli destaca ainda que, além de preservar vidas, seria uma forma 
de reduzir gastos públicos com saúde e previdência. Segundo dados do 
Ministério da Saúde, somente com internações hospitalares decorrentes 
de acidentes de trânsito, o Sistema Único de Saúde (SUS) gastou mais 
de R$ 292 milhões em 2022. Grande parte desses acidentes poderia ter 
sido evitada com veículos em condições adequadas de funcionamento.

poderiam ser evitados no Bra-
sil se a inspeção veicular fosse 
obrigatória”, explica Pedroso. 
Ele explica que, conforme a 
legislação brasileira, existem 
diversos tipos de veículos que 
precisam passar por esse pro-
cedimento, porém ainda não é 
obrigatório para todos os car-
ros em circulação.

FO T O S :  D I V U L G AÇ Ã O



Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Quintou com vibes inquietas de Netuno em seu 
signo e ele alerta que distrações, cismas e preo-
cupações podem surgir do nada. Seus planos e 
projetos vão receber excelentes estímulos e não 
faltará apoio alheio para colocá-los em ação. No 
amor, instabilidades não estão descartadas 
COR: VERDE-ESMERALDA PALPITES:15, 31, 06 

TOURO  21/4 a 205
Terá uma porção de coisas para resolver hoje 
e tudo indica que vai dar o seu melhor em suas 
atividades. Tende a focar em suas metas e ralar 
dobrado no serviço, mostrando sua dedicação e 
competência. Nos assuntos do coração, a noite fica 
acolhedora com seu amor 
COR: LARANJA PALPITES:48, 46, 37 

GÊMEOS  21/5 a 20/6
A Lua desembarca no setor mais favorável do seu 
Horóscopo em plena madrugada, trazendo vibes 
positivas para a sua vida. Um ou outro contra-
tempo pode até pintar e interferir nos assuntos 
profissionais e amorosos, mas não terá força para 
estragar o astral maravilindo que tende a preva-
lecer hoje. 
COR: AZUL-CLARO PALPITES:04, 22, 14 

CÂNCER 21/6 a 21/7
Foco total na família, pois as atenções se voltam 
para o lar! Cuidado para não adiar tarefas impor-
tantes. Desacordos amorosos podem surgir, mas 
a noite promete harmonia. 
COR: AZUL PALPITES:02, 20, 16 

LEÃO 22/7 a 22/8
Quintou com a Lua em Libra aprimorando seu 
carisma e comunicação. Embora possam ocorrer 
contratempos, você estará apto a lidar com isso. À 
tarde, você pode precisar adiar planos, mas não se 
desespere. A noite promete um romance perfeito. 
Mantenha seu ânimo alto e se adapte às mudanças. 
COR: BEGE PALPITES:59, 50, 32 

VIRGEM 23/8 a 22/9
Preocupações financeiras podem balançar seu 
humor pela manhã, mas sua determinação vai 
virar o jogo a seu favor! Mantenha o trabalho e 
amor separados para evitar conflitos. Apesar de 
um momento tenso à tarde, espere por uma noite 
de intimidade romântica.
COR: LILÁS PALPITES:02, 16, 47

LIBRA  23/9 a 22/10
Hoje, a Lua brilha em seu signo trazendo energias 
poderosas e acelerando o que estava devagar na 
sua vida. Pode haver pequenos desentendimentos, 
mas você vai resolver com diplomacia. Seu traba-
lho vai fluir com sucesso absoluto nos contatos e 
amizades. Só lembre de minimizar as diferenças 
na relação amorosa. 
COR: GOIABA PALPITES:10, 03, 01 

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Vibes instáveis à vista, mas nada que parentes e 
amigos próximos não te ajudem a superar! Cuide 
da saúde e zere pendências antigas. Otimismo 
é a chave para um dia positivo. A timidez pode 
complicar a conquista, mas a noite promete ser 
acolhedora. 
COR: MAGENTA PALPITES:21, 18, 09 

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Hoje você estará cheio de grandes ideais e esperan-
ças renovadas, atraindo novos contatos e amigos! 
Tenha paciência ao enfrentar possíveis imprevistos 
e saiba se comunicar eficazmente no trabalho. Seja 
paciente no amor esperando o momento certo. O 
clima está favorecendo a paquera 
COR: VERMELHO PALPITES:10, 55, 30 

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Hoje suas ambições estão em alta! Concentre-se 
em avançar na sua carreira, mas evite misturar 
problemas pessoais com trabalho. Tenha calma 
e tolerância nas relações em casa. Seu empenho 
trará resultados financeiros positivos. O amor pode 
ser desafiador. 
COR: PRETO PALPITES:24, 26, 44  

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Novidades e experiências te esperam hoje, mas 
cuidado com as tretas nos contatos de manhã e 
a tarde. O amor precisa de diálogo, mas a noite 
promete ser de sintonia e romantismo. Explore fora 
da sua zona de conforto! 
COR: CINZA PALPITES:45, 47, 02  

PEIXES 20/2 a 20/3
Nesta quinta, cuide bem do seu dinheiro e vá com 
calma ao tomar decisões. Desconfie de promessas 
de ganhos fáceis! Sua intuição te ajudará a navegar 
pelas vibes instáveis do dia. Ah, prepare-se para 
momentos íntimos e envolventes com o seu amor
COR:ROSA PALPITES: 31, 23, 60 
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Solução
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BANCO 6

3/car. 4/hood. 5/arial — louro. 9/flagelado.

BJF
GESTICULAR

BARBATANA
ILORIGEM
DALILEDA
ARIALLO

CAIMEXATA
LOURODAR
CSOPROT

TONIAECE
ONARINA
LHEDARA

CIOCOADOR
COPARALE
ADONORAS L

Pagamen-
to mensal
do traba-

lhador

Cobra que
não é

venenosa

Relato
sucinto 

de um fato
engraçado

Conjunto
de galhos
de uma
planta

Fonte
do Word
(Inform.)

Felino
africano
amarelo
e preto

Irmão
de Abel
(Bíblia)

(?) Nagle,
apresen-
tadora

Trabalho
exposto

em
galerias

A divisão
sem resto

(Mat.)

(?) Mané,
mascote
do "Mais 

Você" (TV)
(?) 

Garrido,
ator e
cantor

O que
apaga a
vela do

bolo

A tecla
"apagar"
da calcu-

ladora

Adriana
Esteves,

atriz
brasileira

A ele 
(pronome)

Aparência;
aspecto

O período
fértil dos
animais

Utensílio
para
filtrar 
o café

A camada
mais

baixa da
sociedade

As
esposas

dos filhos

Carro,
em inglês

Que tem
serventia

Aquele que foi atin-
gido por calamidade

Produto 
cuja venda
é proibida 
a menores

Acenar 

Daquele
lugar

Parte visí-
vel do tu-
barão na
superfície Princípio;

começo
Carro 

de luxo

Conceder
Gover-

nante do
reinado

Orifício 
do nariz

Robin (?), 
herói (Lit.)

Cultiva 
(a terra) 

A roda da
bicicleta

Muito
religiosa

Brincar na
piscina 

Anexo da
cozinha
Face de

um objeto

Cálcio
(símbolo)
Partícula
de terra
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BANCO20

2/en. 3/car — hiv — tab. 4/home — paxá. 5/banca. 9/simétrico.

BA
E N G R A D A D O

E N C A I X O T A R
T A L A O N G
R O C C R I A
E S P O R A E N

H I V E N E C L I
I A F A F A C
S I M E T R I C O

S T O R O U P A
A C I T I R A

H O R R O R V
O T O V O A T E

M I S S O A I
M E L S A M B A
O

FP

Corrida
mais

veloz do
cavalo

Termo da 
multipli-
cação
(Mat.)

O alimento
cultivado
sem agro-

tóxicos
Armação
usada no
transporte 
de garrafas

Verificar
se está
certo

Grupo co-
mo a Cruz
Vermelha

(sigla)

Forma da
estrada
sinuosa

Agente 
causador
da aids
(sigla)

(?) de
Belém,
cantora

brasileira

Stock (?),
compe-
tição de
carros

Cereal da
vitamina

de banana

(?) office, 
sistema de
trabalho

Alt+(?):
alterna en-
tre janelas
(Inform.)

Opinião
deposi-
tada na

urna
Que

deixou de
prestar
socorro

O mais
antigo

adoçante

Música do
Carnaval
carioca

Filhote de
animal
Volta ao 
namoro

Nome da
14a letra

Camareiro
(bras.)

Vesti-
menta
Abrigo 

de feras

Peça da
bota do
vaqueiro

Colocar
em caixas 
(?) qual:

do mesmo
jeito

151, em
romanos
Abrigo da
semente

Vogais de
"folha"
Grito de

dor

Conversa com
jornalista
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dora de concurso(?) Filho,

diretor
carioca

Hiato
de "piar"

Que tem
dois lados
opostos
iguais

(Geom.)

Em, em
espanhol
O traje
junino

Santo
(abrev.)

Artigo
definido
feminino
singular

Temor;
pavor
Tonali-
dade

"(?) logo", 
expressão
de despe-

dida

Antigo go-
vernante

turco
Acha graça

Remove 
Perso-

nagem de
"Friends"

 

Crescente
04/05 - 10h51

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 8/5/2025

Parcialmente nublado 
com pancadas de chuva Paranaguá

max 26
min 19

Cascavel
max 27
min 19

Foz do Iguaçu
max 28
min 21

max 28
min 18

Curitiba
max 26
min 14

FASES 
DA LUA

Sexta 9/5/2025

Sábado 10/5/2025

Sol

Nova
27/05 - 00h02

Minguante
20/05 -09h00

Cheia
12/05 - 13h55

Parcialmente nublado 
com pancadas de chuva

max 29
min 19
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Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 08 03 05 08 07 02 05

Super Sete concurso: 690

1 2 3 4 5 6 7

JANEIRO 

02 10 11 15 25 26 30

Mega Sena
01 02 03 06 07 08 11 13

14 17 18 20 23 24 25 concurso: 2859Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 10 22 27 29 46 49

concurso: 2804

concurso: 2239

02 14 21 27 33 46

concurso: 5963

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2767Lotomania

56984
30768
91921
75494
23194

07 17 24 46 66 74 78
BOTAFOGO-RJ

15 41 51 56 79
concurso: 6723

07 08 15 17 20 51

04 06 25 35 37 39 42 47 58 60
67 77 79 87 88 90 92 96 97 98

Loterias concurso: 3385Lotofácil

concurso: 1060

E, quando estiverem orando, se tiverem alguma 
coisa contra alguém, perdoem-no, para que tam-
bém o Pai celestial perdoe os seus pecados. Mas, 
se vocês não perdoarem, também o seu Pai que 

está nos céus não perdoará os seus pecados”. 
MARCOS 11:25-26
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A “Sala das Lágrimas”, 
onde o cardeal se torna Papa
Roma – Depois da verdade 
feita arte dos afrescos da Sis-
tina, seu esplendor deslum-
brante e absoluto, a luz e o 
ouro, o gigantismo das figu-
ras, com olhos que parecem 
brilhar, com gestos capazes, 
por si sós, de evocar passa-
gens precisas das Escrituras, 
ficamos consternados ao cru-
zar o limiar da porta que leva 
à “Sala das Lágrimas”. Deixa-
mos para trás a magnificência 
universalmente aclamada das 
pinturas de Michelangelo e dos 
maiores artistas renascentis-
tas para nos encontrarmos em 
uma sala pequena e sem cor. É 
uma sala com abóbadas com 
lunetas nas quais estão preser-
vados alguns fragmentos de 
afrescos. Dois lances de escada 
em um lado e, na parede 
oposta, uma janela escondida 
por uma cortina. Uma mesa 
e duas cadeiras de madeira 
escura, um sofá vermelho e 
um cabideiro. A decoração é 
essencial. A maravilha sentida 
ao ver a beleza absoluta dá 

lugar a um sentimento íntimo 
que se expande na alma, à per-
cepção da passagem dos sécu-
los: parece se estar vendo os 
Pontífices escolhendo uma das 
três batinas brancas disponibi-
lizadas a eles, cada uma de um 
tamanho diferente, e de estar 
vestindo aquela que será a 
roupa e a cor que os distingui-
rão para sempre. É algo mais 
antigo e profundo do que uma 
simples troca de roupa. A tra-
dição e o ritual assumem um 

significado poderoso que não é 
apenas formal, mas, acima de 
tudo, espiritual.   

UM LUGAR 
DE CONSCIÊNCIA

Parece que os vemos tam-
bém, reunidos no silêncio 
desse local pouco iluminado, 
enquanto rezam e, às vezes, 
como o nome da sala sugere, 
choram, tomados pela emo-
ção. Após os dias convul-
sivos do Conclave, eles se 

encontram sozinhos consigo 
mesmos pela primeira vez. 
Sozinhos, mas face a face com 
Deus. Eles se dão conta de que, 
a partir daquele dia, serão 
Papas, assumirão o mandato 
petrino.

“SALA DAS LÁGRIMAS”
Voltando à “Sala das Lágri-

mas”, em uma parede, uma 
placa, datada de 31 de maio 
de 2013, diz: “nesta sala, cha-
mada ‘do choro’ em homena-
gem a Gregório XIV, que derra-
mou lágrimas de emoção aqui 
em 5 de dezembro de 1590, 
assim que foi eleito Papa, o 
novo Pontífice, depois de acei-
tar a eleição, veste as roupas 
próprias”.

Conclave: A primeira 
fumaça é preta

Uma longa espera começou após 
o Extra Omnes, a fórmula latina usada 
para fechar as portas da Capela Sistina 
para o início do Conclave. Lá dentro, 
os 133 cardeais iniciavam os ritos do 
conclave. Nesse meio tempo, cerca 
de 45 mil pessoas estiveram na Praça 
São Pedro com o olhar fixo na cha-
miné da Capela Sistina. Às 21 horas 
(16h de Brasília), a fumaça preta che-
gou. A praça recebeu a notícia com 
um rugido. Portanto, os cardeais 
votantes não escolheram o 267º Pon-
tífice da história da Igreja. 

Nesta quinta-feira, 8 de maio, os 
cardeais eleitores se reunirão antes 
das 8h locais no Palácio Apostólico 
para celebrar a Missa e as Laudes 
na Capela Paulina. Em seguida, eles 
se dirigirão para a Capela Sistina às 
9h15. Almoço por volta das 12h30 
em Santa Marta, às 15h45 a partida 
para o Palácio Apostólico, depois às 
16h30 o retiro na Sistina com mais 
votações. Duas chaminés estão plane-
jadas para os diferentes dias: uma no 
final da manhã, por volta das 12 horas; 
outra à noite, por volta das 19 horas.

A sala onde o eleito veste as roupas que o distinguirão por todo 
seu papado
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Quinta-feira 8/5/2025 - Suplemento Especial

Projeto eficiente requer profissional capacitado
Para o presidente da Sociedade Rural do Oeste do Paraná, Devair 

Bortolato, o Peninha, o público de 60 participantes presentes ao encontro 
comprovou a relevância do tema. “Trata-se de um mercado em aberto. A 
lei foi sancionada pelo governo federal no fim do ano passado e entrará 
efetivamente em vigor a partir do próximo ano”, comenta. Já há pessoas 
capitalizando recursos e realizando os projetos. “Para a agricultura é 
um pouco mais rápido em comparação com o crédito procedente de 
florestas”.

Conforme Peninha, o produtor recebe o crédito de carbono e pode 
comercializar sobre a agricultura, soja, milho, aveio, pasto e mata. “É 
um negócio bastante amplo e depende do produtor estabelecer o diá-
logo com um profissional capacitado para elaboração de um projeto 
eficiente”. Para Peninha, o crédito de carbono não é mais um sonho e 
sim, realidade.

Carbono: Fonte  
de recursos para 
as propriedades

Cascavel – O mercado do cré-
dito de carbono ainda suscita 
muitas dúvidas dos produ-
tores rurais e pecuaristas da 
região Oeste. Prova disso, foi a 
presença maciça em encontro 
promovido no último dia 5, na 
SRO (Sociedade Rural do Oeste 
do Paraná). Para esclarecer 
dúvidas e apresentar quais os 
próximos passos dessa lucra-
tiva atividade no Brasil, esteve 
presente o especialista em cré-
dito de carbono da Ecco Natture 
Ambiental, Rodrigo Faraco. Em 
suma, o crédito de carbono é 
uma importante fonte de recur-
sos para rentabilizar as proprie-
dades rurais.

O crédito de carbono é a 
revolução sustentável do agro-
negócio brasileiro. Eles surgiram 
a partir do Protocolo de Kyoto 
em 1997, com o objetivo de miti-
gar os gases de efeito estufa, 
responsáveis por problemas 
ambientais ligados a mudan-
ças climáticas por todo o pla-
neta. Esses créditos são parte 
de um mecanismo que ajuda 
países e empresas a cumprirem 
metas de redução de emissões, 
atuando como a moeda do mer-
cado de carbono. Cada tonelada 
de CO2 não emitida gera um 
crédito de carbono, que pode 
ser comercializado com países 
e empresas que não alcançaram 
suas metas.

O Acordo de Paris é um tra-
tado internacional estabele-
cido para combater as mudan-
ças climáticas causadas pelo 
aquecimento global. O acordo 
foi assinado por 195 países em 
2015. O objetivo principal é 
manter o aumento da tempe-
ratura média do planeta abaixo 
de 2 graus em relação aos níveis 
pré-industriais. Para isso, os paí-
ses se comprometeram a reduzir 
as emissões de gases de efeito 
estufa.

Os principais geradores de 
crédito de carbono são: flores-
tas, agronegócio, hidrelétri-
cas, energia solar, blue carbon, 
energia eólica e MDL. Agora, 
quem precisa comprar esse 
créditos de carbono para com-
pensar a emissão de gases de 
efeito estufa na atmosfera são 
as indústrias, refinarias, cons-
trução civil, montadoras, trans-
portadoras, atividade marítima 
e show e eventos.

Um exemplo clássico de 
como resgatar o crédito de car-
bono em 100 hectares. Metade 
é dedicada a florestas e a outra 
metade ao plantio de grãos. 
Na floresta, os 50 hectares vão 
gerar em 10 anos, 9.000 tone-
ladas de CO2, garantindo uma 
rentabilidade de US$ 90 mil. Já 
o plantio de soja ou milho, pro-
porciona 500 toneladas de CO2 
por safra, com média de US$ 10 
a tonelada. Isso gera uma renda 
de US$ 5 mil a cada safra.

PASSO A PASSO
Para fazer a certificação, é 

preciso seguir um passo a passo. 
A primeira etapa é dedicada à 
captação da documentação e 
análise da viabilidade jurídica 
da área pretendida. Na segunda 
fase, análise da viabilidade 
social, ambiental e financeira do 
projeto e o início da formatação 
e preenchimento de formulários 

do projeto. A terceira etapa é 
dedicada ao inventário de fauna 
e flora e ao projeto sócio-econô-
mico. Na quarta etapa, os formu-
lários II e metrificação e por fim, 
na quinta e última etapa de todo 
o processo de certificação, a cer-
tificação e validação e a emissão 
do certificado, com a publicação 
em Blockchain.

A participação de produto-
res rurais no mercado de car-
bono regulado, criado pela lei 
15.042 de 2024, pode até ser 
uma oportunidade, mas deverá 
enfrentar desafios fundiários, de 
metodologia, de compliance 
socioambiental e de estrutura-
ção financeira,

Quando a lei do mercado de 
carbono foi aprovada no ano 
passado, criou-se uma expec-
tativa grande no agronegócio, 
tanto pelo fato de não ter obri-
gado a “produção primária” a 
reduzir emissões, como pela 
possibilidade de transformar 
os créditos do mercado volun-
tário de carbono em ativos o 
mercado regulado. A expecta-
tiva é maior com as áreas com 
vegetação preservada nas pro-
priedades ou com projetos de 
restauração ecológica.

ECCO NATURE AMBIENTAL
Uma das empresas disponí-

veis para realizar essa certifica-
ção e elucidar todas as dúvidas 

que possam surgir é a Ecco Nat-
ture Ambiental, que realiza o 
inventário de emissões de GEE 
(Gases do Efeito Estufa); projeto 
para planejamento de redução 
das emissões e a certificação de 
créditos de carbono.

Para Faraco, o mercado de 
crédito de carbono é a nova 
economia verde. Ele trabalho 
nesse segmento há 18 anos e 
vê o mercado aquecido atual-
mente. A partir do próximo ano, 
as empresas que poluem serão 
obrigadas a comprar o crédito 
de carbono, abrindo um leque 
de oportunidades para o agro-
negócio nacional.

Em 2005, apenas 5% do 
mercado de crédito de carbono 
estava regulado. Hoje, esse 
percentual chega a 35%. “Para 
muitas pessoas, esse mercado 
é fictício, porém, consiste em 
um mercado amplamente ren-
tável para o produtor”. Faraco 
abordou também a saída dos 
Estados Unidos do acordo, 
determinada pelo Governo 
Trump. Não é a primeira vez 
que o presidente do Estados 
Unidos adota essa postura. 
Em seu primeiro governo, ele 
já havia se posicionado sobre 
a saída do país americano do 

acordo. Porém, não é um pro-
cesso simples. Leva pelo menos 
18 meses. “Caso o País não 
cumpra o acordo, é passível de 
multa no valor de US$ 5 bilhões 
e sanção em uma gama de pro-
dutos”. A fiscalização caberá 
aos governos de cada estado 
brasileiro. No Paraná, o órgão 
fiscalizador será o IAT (Instituto 
Água e Terra).

O resgate de crédito de car-
bono corresponde a três ciclos 
de 10 anos cada. Posterior-
mente, há uma dormência de 
10 anos para novamente voltar a 
fazer o processo de certificação 
na área. A reserva legal de 20% 
em que as propriedades brasi-
leiras são obrigadas a preservar, 
conforme a lei, também podem 
ser passíveis de resgate do cré-
dito de carbono. “Estima-se que 
em 2026, haverá um déficit de 
30% de crédito de carbono no 
mundo”, comenta Faraco.

Durante o encontro na  Socie-
dade Rural do Oeste do Paraná, 
o produtor Marcos Pontes tam-
bém deu seu testemunho sobre 
a experiência na atividade. Ele é 
engenheiro mecânico e passou 
a ter a incumbência de geren-
cial os negócios da família no 
meio rural.
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Soja: R$ 115,00 
Milho: R$ 56,00 
Trigo: R$ 81,00 
Feijão Carioca: R$ 240,00 
Feijão Preto: R$ 140,00 
Boi em pé: R$ 325,00 
Vaca em pé: R$ 287,00 
Suíno em pé não integrado: FORA 
Suíno vivo R$ 8,26 (PR) 
Leite: R$ 2,89 (Litro/Março) 
Tilápia: R$ 7,44 kg (Oeste do PR) 
Frango congelado: R$ 10,30 
Pinto de corte: R$ 3,00 
Pinto de postura: R$ 6,80 
Ovo médio (30 dz) - tipo 3: FORA 
Ovino em abril (kg/vivo/cordeiro) R$ 13,00 
Dólar: R$ 5,74 
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Marechal Cândido Rondon - A Agência de 
Defesa Agropecuária do Paraná), por meio 
do Escritório Local de Marechal Cândido 
Rondon, na região Oeste, facilita a atua-
lização de rebanhos para produtores que 
vivem em áreas mais distantes do muni-
cípio. Durante o mês de maio, uma uni-
dade móvel permanece em locais estra-
tégicos para atender presencialmente os 
criadores, garantindo que os produtores 
da região atualizem o cadastro de seus 
animais com mais facilidade. A iniciativa 
integra a Campanha de Atualização de 
Rebanhos, iniciada no Paraná em 1º de 
maio.

Com o apoio da Prefeitura, a ação per-
mite que os produtores façam o cadas-
tro diretamente na unidade itinerante. 
“A atualização é obrigatória no Paraná, 
mas podemos e devemos facilitar o pro-
cesso para o produtor. Essa é uma forma 
de apoio que reforça a saúde animal e 
garante a qualidade sanitária, um diferen-
cial que coloca o nosso Estado em posi-
ção de destaque nacional”, afirma Antô-
nio Carlos Dezaneti, chefe do Escritório 
Regional de Toledo, que engloba o Escri-
tório Local de Marechal Cândido Rondon.

De acordo com o assistente de Fisca-
lização da Defesa Agropecuária Everton 
Cesar, que atua nos atendimentos, o obje-
tivo principal é facilitar para os têm difi-
culdades de ir até o escritório. “Queremos 
facilitar para o produtor que, por algum 

motivo, não consegue vir até a sede. Na 
unidade móvel ele faz a declaração do 
rebanho e já registramos no sistema, de 
forma prática e em tempo real, como se 
estivesse em nosso escritório”, explica.

Além da atualizar o rebanhos, a uni-
dade móvel também oferece outros ser-
viços e informações da Adapar. O atendi-
mento segue até o fim de maio, conforme 
o seguinte cronograma: nos dias 6, 8, 21 
e 28, a unidade estará no distrito de São 
Roque, das 9h às 12h, e em Margarida, das 
13h às 16h, em frente à Copagril.

Nos dias 13, 15, 22 e 29, o atendimento 
será em Porto Mendes das 9h às 12h, e 
em Iguiporã, das 13h às 16h, também em 
frente à Copagril.

A Campanha de Atualização dos Reba-
nhos do Paraná de 2025 vai até o dia 30 
de junho. A atualização é obrigatória para 
todos os produtores com animais de pro-
dução, independentemente da espécie. 
Quem não realizar o procedimento den-
tro do prazo ficará impedido de emitir a 
Guia de Trânsito Animal (GTA), documento 
necessário para a movimentação de ani-
mais entre propriedades ou para o abate.

Os produtores também podem atuali-
zar os dados de forma online, pelo aplica-
tivo Paraná Agro ou pelo site da Adapar, 
além do atendimento presencial no Escri-
tório Local mais próximo, nos Sindicatos 
Rurais ou nos Escritórios de Atendimento 
das prefeituras.  

Curitiba - O Paraná deu mais um passo na 
transição para uma matriz energética mais 
limpa. No dia 5 de maio, o governo esta-
dual publicou o Decreto 9.817, que isenta 
do Imposto sobre Circulação de Mercado-
rias e Serviços (ICMS) a aquisição de bens 
destinados à produção de biometano, bio-
gás, metanol e dióxido de carbono (CO2), 
além de combustível sustentável de avia-
ção (SAF – Sustainable Aviation Fuel). A 
iniciativa, além de estimular novos inves-
timentos em energias renováveis, reforça 
o trabalho que o Sistema FAEP vem desen-
volvendo há quase uma década em prol 
da sustentabilidade no meio rural.

O decreto também estende a isenção 
do ICMS para a compra de máquinas, 
equipamentos, aparelhos e componen-
tes utilizados na geração de energia a 
partir do biogás, como bombas de ar ou 
de vácuo, compressores de gases, venti-
ladores, coifas aspirantes e contadores 
de gases. A proposta consolidar o Paraná 
como o principal polo de energia reno-
vável do país, fortalecendo a competi-
tividade estadual e contribuindo para o 
desenvolvimento regional.

Segundo o presidente interino do Sis-
tema FAEP, Ágide Eduardo Meneguette, 
o decreto atende a uma reivindicação 
do setor produtivo, defendida pela enti-
dade junto ao governo estadual. “A isen-
ção do ICMS contribui diretamente para a 

viabilidade econômica de novos projetos, 
estimula a inovação e reforça o protago-
nismo do Paraná na agenda ambiental. 
Essa medida se soma aos esforços que o 
Sistema FAEP vem liderando ao longo dos 
últimos anos, com o objetivo de garantir 
sustentabilidade e competitividade ao 
produtor rural”, destaca Meneguette.

De acordo com o Centro Internacional 
de Energias Renováveis (CIBiogás), do qual 
o Sistema FAEP é fundador mantenedor, o 
Paraná desponta como líder absoluto em 
número de plantas de biogás na região Sul 
do país, com 426 unidades, sendo 348 liga-
das à agropecuária. Santa Catarina soma 
126 unidades e o Rio Grande do Sul, 84. Em 
2023, o Paraná respondeu por 53% da gera-
ção de biogás na região, com um volume 
de 461 milhões de metros cúbicos normais.

Essa liderança é resultado de um tra-
balho contínuo, que conta com participa-
ção direta do Sistema FAEP. Em 2017, a 
entidade realizou viagens técnicas inter-
nacionais para conhecer de perto expe-
riências bem-sucedidas na produção 
de biogás e biometano. A partir dessas 
experiências, o Sistema FAEP contribuiu 
diretamente para a criação da Política 
Estadual de Biogás e Biometano, apro-
vada em 2018 por meio da Lei 19.500 e 
da Lei Complementar 211. A legislação 
trouxe segurança jurídica e diretrizes cla-
ras aos produtores rurais interessados em 

investir em geração própria de energia.
Outro marco importante foi a criação 

do Programa Descomplica Rural, em 2020, 
que desburocratizou os processos de 
licenciamento ambiental, inclusive para 
projetos voltados à geração de energia 
renovável. No ano seguinte, foi instituído o 
Programa Paraná Energia Rural Renovável 
(Renova PR), que oferece condições atra-
tivas de financiamento para a instalação 
de biodigestores, painéis solares e outras 
fontes de energia limpa. Desde então, 
77 projetos individuais ou coletivos para 
geração de biogás foram contemplados 
pelo Renova PR, com investimentos que 
somam mais de R$ 100 milhões.

A disseminação do conhecimento 
técnico também tem sido prioridade 
para o Sistema FAEP. Nos últimos anos, 

a entidade realizou seminários regionais 
em todas as regiões do Paraná, com o 
objetivo de conscientizar os produtores 
rurais sobre as vantagens econômicas, 
ambientais e produtivas da autogeração 
de energia.

Para complementar essa iniciativa, em 
2022, foi lançada a cartilha “Energias Reno-
váveis no Campo”, que oferece um pano-
rama completo sobre mini e microgeração 
de energia, com destaque para energia 
solar e biogás. A cartilha também aborda a 
legislação vigente, incluindo o Marco Legal 
da Geração Distribuída (Lei 14.300/2022), 
e traz informações atualizadas sobre o 
Renova PR, além de detalhar a legislação 
vigente, como o Marco Legal da Geração 
Distribuída (Lei 14.300/2022) e informações 
atualizadas sobre o Renova PR.

Isenção do ICMS é estímulo à adoção
de energias renováveis no Paraná

Unidade móvel da Adapar facilita a
atualização de rebanhos em Rondon
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 O maior evento do setor 
supermercadista do Paraná 
levou para Curitiba 11 coope-
rativas paranaenses, que apre-
sentam seus produtos e servi-
ços para profissionais de várias 
partes do País.

Na ExpoApras 2025, as 
cooperativas se concentra-
ram na Avenida Ocepar, onde 
fica o Espaço Paraná Coope-
rativo, representando a força 
dos negócios cooperativistas 
e seus impactos na economia 
regional e nacional, junta-
mente com o Sistema Ocepar. 
São 9 cooperativas agropecuá-
rias: Coamo, Coasul, Copacol, 
Coopavel, Cooperaliança, 
C.Vale, Lar, Frimesa e Witmar-
sum, além das cooperativas de 
crédito Sicredi e Cresol.

A 42ª ExpoApras ocupou 
a Expotrade, em Pinhais. É o 
maior evento já realizado, com 
a participação de 450 exposi-
tores. Foram cerca de 60 mil 
visitas nos três dias de evento, 
com geração de R$ 1 bilhão 
em negócios, o que representa 
crescimento superior a 20% 

na comparação com a edição 
2024.

O presidente do Sistema 
Ocepar, José Roberto Ricken, 
avalia a relevância do coope-
rativismo no evento. “As coo-
perativas agropecuárias do 
Paraná são responsáveis por 
mais de 60% da produção agrí-
cola do estado e reúnem cerca 
de 330 mil produtores rurais, o 
que as torna essenciais para o 
abastecimento de supermerca-
dos e outros pontos de venda 
espalhados pelo estado e pelo 
país. Nossa participação, pelo 
quarto ano consecutivo, é uma 
oportunidade para que as 62 
cooperativas do ramo agro 
mostrem sua força no varejo e 
possam realizar negócios com 
o setor supermercadista do 
Brasil”.

O presidente da Apras, Car-
los Beal, agradeceu o apoio 
recebido ao longo dos últi-
mos quatro anos para reali-
zação do evento. “O Paraná é 
resiliência e é exemplo para o 
mundo. Como o governador 
(Ratinho Junior) fala, o Paraná 

é o supermercado do mundo. 
Quero agradecer também ao 
(José Roberto) Ricken pelo 
apoio que tem nos dados, pois 
o agro é essencial para o nosso 
estado. Num país tão desi-
gual, as entidades têm que se 
unir e se fortalecer. Que vocês 
possam fazer bons negócios”, 
concluiu.

O governador em exercí-
cio, Darci Piana, participou do 
evento e discursou. “Além de 
alimentarmos o Paraná, tam-
bém fazemos isso para boa 
parte do Brasil e conseguimos 
exportar para 173 países. Um 
bilhão de pessoas se alimen-
tam com o que produzimos 
no Paraná. Somos o maior 
exportador de frango do país, o 
segundo em suínos. Queremos 
ser o centro logístico América 
do Sul”, afirmou.

O presidente da Coopa-
vel, Dilvo Grolli, acredita que 
a ExpoApras é relevante para 
negócios e relacionamento. 
“É muito importante para 
Coopavel participar desse 
grande evento, que reúne todo 

comércio atacadista. A Ocepar 
nos proporcionou um evento 
particular das cooperativas, 
num espaço único. Aqui é um 
ambiente salutar de negó-
cios e de entrosamento do 
cooperativismo. Estou aqui 
num movimento de fortaleci-
mento do cooperativismo, por-
que nós fizemos o que é mais 
importante na sociedade: não 
somente negócios econômi-
cos, fizemos o social e o social 
também faz parte da nossa 
vida quando nos relacionamos 
com as cooperativas”, analisou.

ESPAÇO PARANÁ 
COOPERATIVO

Durante os três dias de 
evento, o Espaço Paraná Coo-
perativo promoveu aulas de 
culinária com o chef de cozinha 
Guilherme Guzela. As receitas 
são feitas com produtos das 
cooperativas paranaenses. No 
primeiro dia de evento, foram 
os seguintes pratos: strogo-
noff de frango, petit gateau, 
tilápia à milanesa e fondue de 
queijos. 

Projeto prorroga prazo para a ratificação
dos imóveis rurais na Faixa de Fronteira

A Frente Parlamentar da 
Agropecuária se reuniu com 
o presidente da Comissão de 
Relações Exteriores e de Defesa 
Nacional da Câmara dos Depu-
tados, deputado Filipe Barros 
(PL-PR), para discutir o Projeto 
de Lei 4497/2024, de autoria do 
deputado federal Tião Medei-
ros (PP-PR). A proposta é pauta 
prioritária da bancada e trata 
da regularização fundiária de 
imóveis rurais localizados em 
faixas de fronteira.

Durante o encontro, parla-
mentares destacaram a impor-
tância da proposta para garantir 
segurança jurídica aos produ-
tores rurais e permitir o avanço 
da produção agropecuária em 
áreas hoje marcadas por incer-
tezas jurídicas. O relator do pro-
jeto na Comissão de Relações 
Exteriores, deputado Pedro 
Lupion (PP-PR), presidente da 
FPA, já apresentou substitutivo 
favorável à matéria.

Tião Medeiros explicou que 
o projeto prorroga o prazo 
para a ratificação dos imó-
veis nas faixas de fronteira, 
que está prestes a se encer-
rar. Caso o processo não seja 
concluído, os títulos não regu-
larizados serão anulados e 
as áreas retornarão à posse 
da União. “Ou seja, você que 
tem a sua propriedade e não 
está ratificada, você perde a 
sua propriedade e esse título 
vai voltar para a titularidade 
da União Federal. Então é um 
problema gravíssimo”, alertou 
o parlamentar.

O parlamentar destacou 
ainda que essa área abrange 
uma extensão de 150 quilôme-
tros a partir da divisa do país. 
“Estamos falando de um ter-
ritório imenso, hoje marcado 
pela insegurança jurídica. O 
que queremos é regularizar 
essa situação, oferecendo um 
prazo mais justo para que o 
produtor possa se adequar, 
criando um fluxo cartorial efi-
ciente e estabelecendo regras 
claras e objetivas, válidas para 
todos os estados, e não um 
cenário em que cada estado 
ou cartório adota exigências 
diferentes”, afirmou.

A proposta apresenta três 
principais medidas: a pri-
meira é a prorrogação do prazo 
para a ratificação de registros 
de imóveis com mais de 15 

módulos fiscais, atualmente, 
o prazo se encerra em outubro 
de 2025. O segundo ponto é a 
exigência de autorização legis-
lativa expressa do Congresso 
Nacional para a ratificação de 
propriedades com área supe-
rior a 2.500 hectares. Por fim, 
o projeto prevê a descentra-
lização do processo, transfe-
rindo aos cartórios de registro 
de imóveis a responsabilidade 
pela tramitação dos pedidos 
de ratificação. Essa atribui-
ção atualmente é do Instituto 
Nacional de Colonização e 
Reforma Agrária (Incra), mas 
a proposta torna mais ágil e 
eficiente.

O deputado Pedro Lupion 
enfatizou que o deputado 
Filipe Barros está devidamente 
alinhado com as pautas da FPA 
porque sabe a importância do 
agro para o desenvolvimento 
do Brasil. “Temos que correr 
com temas como o da faixa de 
fronteira, apresentar também 
um requerimento de urgência 
para o Plenário”.

O substitutivo apresen-
tado por Lupion prorroga o 
prazo para obter a ratificação 
por 15 anos, contados a partir 

da publicação desta lei. Inclui, 
ainda, um ponto importante 
para os pequenos produtores: 
a prorrogação do prazo de 
obrigatoriedade do georrefe-
renciamento das proprieda-
des. Além disso, o texto pro-
tege quem possui até quatro 
módulos fiscais ao prever que 
esse prazo só passará a contar 
após regulamentação especí-
fica, garantindo, assim, a isen-
ção de custos já prevista na Lei 
nº 6.015/1973 para pequenas 
propriedades. 

O deputado Filipe Barros 
destacou que o presidente 
Lupion apresentou o relató-
rio na semana passada e já foi 
anunciado o prazo para emen-
das na Comissão. “Esperamos 
votar a proposta no Colegiado 

dentro de no máximo duas 
semanas. O agro tem susten-
tado a economia do Brasil nos 
últimos anos e esse tema é 
uma prioridade”, disse.

O texto aguarda votação 
na Comissão de Relações 
Exteriores e segue para aná-
lise nas Comissões de Agricul-
tura, Pecuária, Abastecimento 
e Desenvolvimento Rural 
(CAPADR) e Constituição e Jus-
tiça e de Cidadania (CCJC).

Para o deputado Rodolfo 
Nogueira (PL-MS), não apro-
var o projeto representa uma 
ameaça direta ao direito 
de propriedade. “São 128 
milhões de hectares na faixa 
de fronteira, 580 municípios 
em 11 estados. Muita gente 
será afetada, com as terras 

FP
A sendo confiscadas e indo para 

a União para fazerem sabe-
-se lá o quê. Precisamos de 
um requerimento de urgência 
para o Plenário, para que esse 
tema não pegue os produtores 
de surpresa”, alertou.

Já o deputado Zé Vitor (PL-
MG) ressaltou que a FPA está 
atenta ao tema e empenhada 
em garantir segurança jurídica 
aos produtores que vivem nas 
Faixas de Fronteira. “São mais 
de 500 municípios afetados. 
Temos prazo até outubro de 
2025 para ratificar essas áreas, 
mas não é uma tarefa simples. 
Faltam profissionais e não há 
estrutura suficiente para con-
cluir esse processo em tão 
pouco tempo. É fundamental 
que os produtores tenham seus 
documentos regularizados para 
que possam viver e produzir 
com dignidade”, afirmou.

Segundo o senador Zequi-
nha Marinho (Podemos-PA), o 
produtor já convive com a inse-
gurança jurídica no Brasil. “Nas 
faixas de fronteira, o risco é 
ainda maior. Mesmo com tudo 
documentado, o governo quer 
pegar terra, imagina quem não 
tem a área regularizada”.  

Cooperativas paranaenses “abraçam” 330 mil produtores
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IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 
quartos e d+dependências, re-
formado com cozinha planejada, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-213845.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-213848.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. Universitário, 6° an-
dar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na 
sacada com total de 61m² área to-
tal sendo 50m² área privativa por 
apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-213859.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
213852.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suíte 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-213865.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por ape-
nas R$ 590.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.
  CI-213853.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truída de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informa-
ções F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-213860.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213856.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
213864.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213855.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-213840.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 300.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213841.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213843.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213844.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-213842.

VENDE-SE 05 TERRENOS 
JUNTOS

No Parque São Paulo. Esquina 
mais 04, a três quadras da Av. 
Carlos Gomes e duas quadras da 
BR 277 e uma quadra do Compre 
Mais (total 2.280m²). Vendo tam-
bém apenas 03 lotes, se interessar 
(esquina mais 02, total 1.368m²). 
Casa mista construída no último 
terreno. Direto com proprietário. 
Fone: (45)9 9993-4010.  CI-213826.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-213847.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-213849.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-213850.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-213851.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-213858.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
estrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-213862.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-213854.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213861.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-213846.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-213863.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213857.

Doe seu Imposto de 
Renda para o Hospital 
Pequeno Príncipe

Seu leão pode colorir a 
vida de muitas crianças

No Brasil, apenas 2,43% do potencial de doação de IR da população foi destinado 
para instituições filantrópicas em 2024. Isso representa mais de R$ 14 bilhões que 
poderiam impactar o cenário da saúde no país, mas não foram aproveitados. 

E você, ao destinar seu Imposto de Renda para os projetos do maior hospital 
exclusivamente pediátrico do Brasil, pode contribuir para mudar essa realidade, de 
forma fácil e sem custos. 

Ajude a transformar a vida de milhares de crianças e 
adolescentes. 

Leia o QR code ao lado ou acesse nosso site e veja como doar, 
diretamente na declaração, até 30 de maio. 

Contamos com você! 

ATÉ
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Apoio:

doepequenoprincipe.org.br
(41) 2108-3886            (41) 99962-4461
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